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ВОСПИТАНИЕ БОЛЬШЕВИСТСКОЙ I
ПАРТИЙНОСТИ I

Плен Всесоюзной Коммунистиче
ской партии (большевиков)—передо
вой человек советского общества, по
литический руководитель масс. Буду
чи до конпа предан делу Ленина— 
Сталина, он самоотверженно работает 
над осуществлением программы и 
У става партии—основного закона ее 
жизни. В стремлении принести наи
большую пользу партии коммунист 
неустанно повышает свою сознатель
ность, овладевает основами марксизма- 
ленинизма, активно участвует в поли
тической жизни партии и страны, 
'■1М1В0ДНТ на практике политику пар

ши и решения партийных органов, 
раз’ясная их беспартийным.

Как член правящей партии, комму
нист показывает образец соблюдения 
государственной и трудовой дисцип
лины, совершенствует свою производ
ственную, деловую квалификацию, во 
всем показывает пример, проявляет 
авангардную роль в борьбе за укреп
ление мощи социалистического госу- 

"ларства. Для коммуниста нет ничего 
- тыше интересов партии и государства, 

интересов народа. Во всякое дело он 
вносит дух партийности и принци
пиальности, интересуется всем, прояв
ляет неукротимую энергию и широкую 
инициативу при выполнении поруче
ний партии, неутомимо борется за 
укрепление ее связей с массами, учит 
их и учится у них.

Таковы черты большевистской 
партийности. Воспитание ее является 
важнейшей задачей внутрипартийной 
работы. Вся внутренняя жизнь каж- 
1ой партийной организации должна 
быть построена таким образом, чтобы 
роелз сознательность, активность и 
самодеятельность коммунистов, чтобы 
они лучше воспринимали больше
вистские традиции, чтобы они с 
честью выполняли обязанности комму
ниста и чувствовали ответственность 
перед партией и за партию. 
А добиться этих целей можно 
только на основе развернутой 
внутрипартийной демократии, критики 
и самокритики.

Товарищ Сталин учит, что «внут
рипартийная демократия есть подня
тие активности партийных масс и 
укрепление единства партии, укреп
ление сознательной пролетарской дис
циплины в партии». II именно по
этому наша партия строго требует от 
всех организаций неуклонно осуществ
лять демократизм, не допускать ни
каких отклонений от Устава ВКП(б), 
всемерно вовлекать каждого комму
ниста в активную партийную работу, 
учитывая его способности, интересы, 
запросы.

Внутрипартийная демократия высо
ко поднимает права члена партии п 
является сильнейшим оружием вос
питания. В Уставе ВКП(б). принятом 
XVIII с’ездом ВКН(б), говорится, что 
член партпп имеет право:

«а) участвовать в свободном и де
ловом обсуждении на партийных со
браниях пли в партийной печати 
практических вопросов партийной по
литики:

б) критиковать на партийных со
браниях любого работника партии;

в) избирать и быть избранным в 
партийные органы:

г) требовать личного участия во 
всех случаях, когда выносится реше
ние о его деятельности или поведе
нии;

д) обращаться с любым вопросом п 
заявлением в любую партийную ин
станцию вплоть до ПК ВКП(б)».

Так в Уставе отражена забота пар
тии о том, чтобы у коммуниста раз
вивалось чувство хозяина в партии и 
тем самым обеспечивалось воспитание 
его в большевистском духе. Из этого 
следует, что практическая деятель
ность каждой партийной организации 
должна способствовать росту созна
тельности. дисциплинированности и 
активности коммунистов, расширению 
их политического кругозора, деятель
ному участию в коллективном разре
шении задач, выдвигаемых самой 
жизнью.

Вопросы дальнейшего улучшения 
внутрипартийной работы приобретают 
сейчас особое значение. За время вой
ны в партию пришли тысячи новых 
лютей, доказавших свою преданность 
делу Ленина—Сталина и готовых 
беззаветно бороться за осуществление 
великих и благородных идеалов комму
низма. Но эти люди еще не имеют 
партийной закалки. Многие из них 
смутно представляют себе организа
ционные принципы большевизма, осно
вы внутрипартийной демократии и да
же уставные права и обязанности. 
Чтобы вооружить их большевистской

партийностью, надо вести повседнев
ную воспитательную работу, приви
вать им навыки организованности и 
дисциплины, приобщать к партийной 
жизни, помогать им в теоретической 
учебе, давать поручения, которые 
будили бы их самодеятельность и 
инициативу.

Огромную роль в воспитании бОЛЬ; 
шевистской активности у коммунистов 
призваны играть общие партийные 
собрания в первичных организациях. 
Партийное собрание является высшим 
руководящим органом первичной орга
низации и серьезной школой больше
вистского воспитания коммунистов. 
Ойо повышает идейно-политический 
уровень членов и кандидатов партии, 
об’единяет и сплачивает их для вы
полнения решений и требований пар
тии, дает направление в работе, при
учает к дисциплине, обогащает опы
том партийного строительства, воспи
тывает у коммунистов высокую тре
бовательность к себе, нетерпимость к 
недостаткам. Хороню подготовленное 
и проведенное на основе внутрипар
тийной демократии, критики и само
критики партийное собрание мобили
зует активность коммунистов и дейст
вительно служит школой, закаляющей 
идейно и организационно как рядо
вых членов партии, так и руково
дящих работников.

К сожалению, во многих наших 
партийных организациях общие соб
рания созываются редко. Они при
урочиваются к какой-нибудь кампа
нии пли же созываются по требова
нию горкома или райкома партии 
для обсуждения итогов пленума, со
брания партактива и т. п. Бывают 
случаи, когда общие собрания прово
дятся без всякой подготовки, на ско
рую руку. Есть и такие факты, когда 
на повестку дня ставятся только один 
текущие хозяйственные вопросы, а 
внутрипартийные, политические вопро
сы совершенно забываются. Да п 
при обсуждении хозяйственных вопро
сов не делается попыток обобщить 
явления, придать им политическую 
остроту, партийную принципиаль
ность. Вследствие этого собрания про
ходят на низком идейно-политическом 
уровне,' не вызывают живого обмена 
мнений, мало чему учат.

Воспитание большевистской партий
ности немыслимо без смелой критики 
и самокритики. Между тем, в ряде 
первичных организаций собрания 
проходят при слабом развертывании 
крптики и ■ самокритики. На таких 
собраниях обычно выступают «штат
ные ораторы», которые пытаются «на-
качать» других п отгородиться от 
критики. Нечего греха таить, что 
среди партийных работников сохрани
лись еще коммунисты, которых 
товарищ Сталин назвал в свое время 
«лакированными».

«Я знаю, что в рядах партпп 
имеются люди, не долюбливающие кри
тику вообще, самокритику в особенно
сти,—говорил товарищ Сталин.—Эти 
люди, которых я мог бы назвать «ла- 
кированньВяи» коммунистами, то п де
ло ворчат, отмахиваясь от самокрити
ки: дескать, опять эта проклятая 
самокритика, опять выворачивание 
наших недостатков,—нельзя ли дать нам 
пожить спокойно? Ясно, что эти «ла
кированные» коммунисты не имеют ни
чего общего с духом нашей партии, 
с духом большевизма».

Партийные собрания должны про
ходить под знаком суровой критики 
и самокритики, строжайшего соблюде
ния внутрипартийной демократии, 
всестороннего и глубокого обсуждения 
жизненных, актуальных вопросов и 
серьезной разработки практических 
решений с учетом всех предложений 
и замечаний коммунистов. Такие со
брания будут настоящей школой боль
шевистского воспитания.

Сегодня мы печатаем материалы, 
рассказывающие об опыте проведения 
партийных собраний в одной цеховой 
парторганизации Уралмашзавода, кото
рую возглавляет тов. Егоров. Много 
интересного и поучительного в рабо
те этой организации. А главное — 
организация живет полнокровной пар
тийной жизнью благодаря тому, что 
здесь высоко поднята роль партийно
го собрания.

Всеми мерами улучшать воспита
тельную работу, повышать активность 
коммунистов, выращивать большеви
ков. достойных носить высокое зва
ние члена великой партии Ленина— 
Сталина,—вот важнейшая задача пер
вичных партийных организаций, в 
решении которой пм должны повсе
дневно помогать горкомы и райкомы 
партии.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
Об утверждении состава Центральной избирательной 

комиссии по выборам в Верховный Совет СССР
На основании ст. ст. 36 и 37 «Положения о 

выборах в Верховный Совет СССР», утвердить 
Центральную избирательную комиссию по выбо
рам в Верховный Совет СССР в составе следую
щих представителей общественных организаций 
и обществ трудящихся:

Председатель Центральной избирательной ко
миссии Кузнецов Василий Васильевич—от Все
союзного центрального совета профессиональных 
союзов.

Заместитель председателя Центральной изби
рательной комиссии Бруевич Николай Григорье
вич—от Профессионального союза работников 
зысшей школы.и научных учреждений.

Секретарь Центральной избирательной комис
сии Шаталин Николай Николаевич—от Профес
сионального союза работников политико-просве
тительных учреждений.

Члены Центральной избирательной комиссии:
Попов Георгий Михайлович—от Московской 

коммунистической организации,
Кузнецов Алексей Александрович—от Ленин

градской коммунистической организации,
Абушенко Клавдия Амосовна—от Профессио

нального союза пабочих и служащих совхозов 
Белорусской ССР,

Михаил Афанасьевич НЕСТИН — председатель колхоза им. Чапаева, Ту
ринского района, занесенного на обла стную Доску почета.

Фото А. Мартынова.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР М. КАЛИНИН 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль. 20 октября 1945 г.

Предоктябрьское социалистическое соревнование

К празднику подготовим Родине 
новые подарки!

Выполнили годовой план 
хлебозаготовок

АРТЕМОВСК, 20 октября (по теле
графу). Колхозы, совхозы и подсобные 
хозяйства Егоршинского района, вер
ные своей клятве вождю, завершили 
выполнение годового плана хлебо
сдачи.

Стремясь встретить XXVIII годовщи
ну Великой Октябрьской социалисти
ческой революции новыми успехами, 
колхозы сдают хлеб сверх плана.

ЮНУСОВ.
Секретарь райкома ВНП(б).

ПИРОГОВ.
Председатель исполкома райсовета.

ПРОСОВ.
Уполнаркомзага.

☆ ☆ ☆

БИЛИМБАЙ, 20 октября (по теле
фону). Колхозы Билимбаевского райо
на, выполняя обязательство, взятое в 
предоктябрьском социалистическом со
ревновании, 19 октября закончили 
выполнение годового плана хлебозаго
товок. Передовые колхозы сдают хлеб
государству сверх плана.

НОСОВ
Секретарь райкома ВКП(б).

ОСВАИВАЮТ
ПРОИЗВОДСТВО нового 

ТРАНСФОРМАТОРА
Завод Уралэлектромонтаж освоил 

производство трансформаторов типа 
СТЭ-32 мощностью 29 киловольтам- 
пер. До этого выпускались трансфор
маторы в 19,5 киловольтампер.

Особенно отличились в организации 
работ по выпуску трансформатора
главный инженер завода А. И. Алек
сандров, начальник цеха Д. II. Грин
кевич, старший конструктор В. Т. 
Лагутин и отдел главного механика во 
главе с Д. Р. Козловским. Деятельное 
участие в испытании и улучшении 
качества трансформатора принял ин
женер особой строительно-монтажной 
части Уралэлектромонтажа Н. Д. Бо
гословский.

Выполняя взятые обязательства, за
мечательные образны стахановского 
труда по выпуску агрегата показы
вают бригады сборщиков Станислава 
Атрошка и Виктора Виноградова. Они 
ежедневно выполняют нормы на
210—260 процентов. Отличаются в дали себе широкий фронт,«для чего 
труде штамповщицы Мария Рыбалки-1 произвели групповой взрыв. Кроме то
на и Мария Усольцева. I го, администрация обеспечила подго-

Сверхплановые эшелоны угля
■ Три месяца подряд держит комбинат Свердловскуголь знамя Государ- > 
( ственного Комитета Обороны. Четыре переходящих Красных знамени
? ВЦСПС и Наркомугля реют над первым разрезом Волчанского месторож- \
> дения, четвертыми участками первого и третьего разрезов Богословугля <
\ и транспортным управлением комбината. ;
> На шахтах и разрезах комбината предоктябрьское соревнование идет '

■ под знаком борьбы за сохранение почетных знамен. С начала месяца
У комбинат выдал больше пяти с половиной сверхплановых эшелонов угля. ) 
( Первенство по добыче держит трест Волчануголь, выдавший за 19 дней )
( 3685 тонн топлива сверх плана. Перевыполнили также планы Богоелов- 
( ский и Егоршинский тресты.

Среди предприятий треста Богословуголь особенно выделяется вто- •
> рой разрез. За 19 дней он добыл около десяти сверхплановых эшелонов
х угля. Однако есть еще отстающие шахты и разрезы, снижающие общие \ 
( показатели комбината'. К ним относятся третий разрез треста Богословугля 
( и егоршииская шахта № 2. Отстают еше вскрышные работы на Богослов- / 
( ских копях. В подготовке фронта для дальнейшего развертывания добы- 
Г чй пример подает'трест Егоршпнуголь, который значительно перекрывает ) 
( план горноподготовительных работ. '

Успехи нижне-сергинских металлургов
171 тонну стали, 256 тонн про

ката выдали нпжне-сергинские метал
лурги сверх плана за 19 дней октяб
ря. Перевыполнен и план выпуска 
чугуна. Это—результат того, что в дни 
предоктябрьского социалистического 
соревнования здесь стали лучше зани
маться организацией труда: своевре
менно подготовляют лом для печей, 
соблюдают график ремонта оборудова
ния.

В соревнованпп тон задают лучшие 
стахановцы — сталевар Подчинепов, 
старший сварщик Бисярин, вальцов
щик Степахин п другие.

РЕКОРДЫ КАМНЕЛОМОВ
Агафур Фатахов — известный бу

рильщик орденоносец Шарташского 
каменного карьера—ознаменовал дни 
предоктябрьского соревнования боль
шим рекордом. Работая одновременно 
на трех перфораторах и применяя 
специально подготовленные армирован
ные буры, он в весьма крепких гра
нитах пробурил 128,5 погонных мет
ра. Это—девять с. лишним норм.

Успех Фатахова вызвал большое 
оживление на карьере. Камеполомы 
стали на предоктябрьскую вахту, соз-

Тихонов Николай Семенович—от Союза‘со
ветских писателей,

Михайлов Николай Александрович—от Все
союзного ленинского коммунистического союза 
молодежи,

Покрышкин Александр Иванович—от Цент
рального совета общества содействия обороне и 
авиационно-химическому строительству в СССР 
(Осоавиахим).

Пылаева Нина Андреевна—от колхозников 
колхоза «Красный путиловец», Калининской 
области,

Сердюк Зиновий Тимофеевич—от Киевской 
коммунистической организации-.

Головатый Ферапонт Петрович—от колхозни
ков колхоза «Стахановец», Саратовской области,

Шувандина Таисия Ивановна—от рабочих, 
служащих и инженеров хлопчато-бумажной фаб
рики имени рабочего Федора Зиновьева (г. Ива
ново),

Шатилин Алексей Леонтьевич—от рабочих, 
служащих и инженеров Магнитогорского метал
лургического комбината имени Сталина,

Юсупов Усман—от Узбекской коммунистиче
ской организации.

Выдвижение кандидатов в состав 
Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет СССР

СОБРАНИЕ СЕЛЬХОЗАРТЕЛИ «КРАСНЫЙ ПУТИЛОВЕЦ» 
ВЫДВИНУЛО Н. А. ПЫЛАЕВУ КАНДИДАТОМ 

В СОСТАВ ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ

В предпраздничные днп на заводе 
осуществляется ряд важных меро
приятий. На-днях пускается в экс- 
плоатацпю эстакада, два электровоза 
для доставки топлива на газогенера
торную станцию. Эксплоатация эста
кады позволит мартеновскому цеху 
создать трехмесячный запас угля.

Закончено строительство нового де
по. Сейчас идет укладка рельсов. 
Транспортники завода работают теперь 
без перебоев, разгружают вагоны 
ПЕНС раньше установленного времени.

товку подвижного состава для беспе
ребойной вывозки камня, провела 
инструктаж лебедчиц и слесарей. В 
результате—появились новые богаты
ри труда. Комсомолец Петр Янусь, 
обслуживая одновременно два забоя, 
один за смену сработал за двенадцать 
человек, а каменолом Алдыбергано®— 
за пятнадцать. Последний наколол 
двадцать кубометров шашки для мо
щения дороги и более двадцати кубо
метров бутового камня. По пять норм 
выработали каменоломы Филипп Жо-
рип, Андрей Старков, Пгзал Умарбе- 
ков, Кушвак Урсабаев и грузчик 
Зинатула Хпкматулип.

КАЛИНИН, 19 октября. В этот день 
в зданий правления колхоза «Красный 
путиловец», Краснохолмского района, 
оыло особенно людно. Льноводы про
славленного колхоза, завоевавшего в 
прошлом- году первенство во Всесоюз
ном соревновании за высокий урожай, 
собрались, чтобы обсудить вопрос о 
кандидате в состав Центральной из
бирательной комиссии по выборам в 
Верховный Совет СССР.

В певеполпенном помещении водвори
лась глубокая тишина.

Слово берет . бывший фронтовик, 
колхозник тов. Власов.

— Я думаю, товарищи, что не 
ошибусь, еелп скажу, что мы не най
дем в нашем кжозе лучшего канди
дата в состав Центральной избира
тельной комп1(!|1«« ■ чем Нина Андре
евна Пылаева. Все мы знаем ее, как

ЦК ВЛКСМ ВЫДВИГАЕТ В СОСТАВ ЦЕНТРАЛЬНОЙ * 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ КАНДИДАТУРУ СЕКРЕТАРЯ 

ЦК ВЛКСМ тов. Н. А. МИХАЙЛОВА

Состоялось заседание Центрального 
Комитета В.ТКОУ.’, обсудившее вопрос 
о кандидатуре в состав Центральной 
избирательной комиссии по выборам в 
Верховный Совет СССР от Всесоюз
ного Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи.

Тов. К. А. АБУШЕНКО—КАНДИДАТ
В СОСТАВ ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 

ОТ ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ СОВХОЗОВ БЕЛОРУССИИ

МИНСК, 19 октября (ТАОС). 
Профессиональный союз рабочих сов
хозов Белоруссии выдвинул в состав 
Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет Союза 
ССР кандидатуру тов. Абушенко Клав
дии Амосонны—председателя оргбюро 
Белорусского республиканского коми

ОТ ПРАВЛЕНИЯ СОЮЗА СОВЕТСКИХ ПИСАТЕЛЕЙ 
ВЫДВИГАЕТСЯ КАНДИДАТУРА Н. С. ТИХОНОВА

16 октября 1945 г. состоялось за
седание правления Союза советских 
писателей СССР, посвященное обсуж
дению «Положения о выборах в Вер
ховный Совет СССР».

В соответствии со статьей 36-й, 
главы 5-й «Положения о выборах в 
Верховный Совет СССР», предостав
ляющей право общественным органи

хорошего организатора колхозного де»’ 
ла. За 3,5 года наш колхоз под ее ру
ководством стал передовым в области. Я 
надеюсь, что тов. Пылаева оправдает 
наше доверие и с честью справится 
с этой почетной работой.

Предложение тов. Власова собрав
шиеся встретили единодушным одобреч 
нием.

Пожилая колхозница тов. Волпушм 
кина сказала коротко и просто:

— Заслужила наша Нина Андреев^ 
на такой почет. Я думаю, что она 
сумеет повести это важное дело...

Когда председатель собрания Ф. И. 
Коршунов поставил вопрос на голосо
вание, все 112 участников собрания 
подняли руки за тов. Пылаеву, едино
душно ‘рекомендовав ее для работы 
в Центральной избирательной ном 
сип.

ЦК ВЛКСМ решил выдвинуть от 
Всесоюзного Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи кандидатом в 
госта® Центральной избирательной ко
миссии секретаря ЦК ВЛКСМ тов. 
Михайлова Николая Александровича.

тета профессионального союза рабочих 
совхозов БССР. Тов. Абушенко—депу
тат Верховного Совета Белорусской 
ССР, в прошлом работница Витебской 
трикотажной фабрики имени Клары 
Цеткин. С 1931 г. тов. Абушерко 
ведет руководящую профсоюзную ра
боту.

зациям выдвигать своих представите- ! 
лей в состав Центральной избиратель
ной комиссии по выборам в Верхов
ный Сонет СССР, правление едино-' 
гласно выдвинуло в состав Централь
ной избирательной комиссии кандида
туру председателя правления -Союза 
советских писателей Тихонова Пико-, 
лая Семеновпча. (ТАСС).

«ГОРДИМСЯ СВОЕЙ КОНСТИТУЦИЕЙ»
СЕРОВ, 20 октября (по телефону | 

от соб. корр.). С огромным интересом; 
читают трудящиеся Серова «Положе
ние о выборах в Верховный Совет 
СССР». Читки во время перерывов 
проводятся на металлургическом заво- 

имени Серова, Каквинском и Ново- 
■вивском углежжениях, среди желез

нодорожников. В беседах рабочие с 
гордостью говорят о своей Родине, 
выражают безграничную любовь к 
партии, вождю народов товарищу 
Сталину. Слесарь механического цеха 
Серовского завода тов. Кринипин во 
время читки текста «Положения о 
выборах» заявил:

— Мы гордимся своей Конститу- 
; иней, дающей действительное право 
каждому советскому гражданину изби
рать и быть избранным. Пройдя су
ровое испытание войны, мы еще боль
ше закалились и укрепили свое госу
дарство. Лучшие из лучших будут 
избраны пародом па предстоящих вы
борах в Верховный Совет СССР.

Партийные организации предприя
тий проводят инструктивные совеща
ния агитколлективов. Библиотеки под
бирают литературу для агитаторов, 
готовят выставки, посвященные 
Сталинской Конституции.

Я»ОДНОЙ еТ1) \ПЕ
(Телеграммы ТАСС и материалы областных газет)

НАСЕЛЕНИЕ ЗНАКОМИТСЯ С ИЗБИРАТЕЛЬНЫМ ЗАКОНОМ

Выдающийся
Звеньевая колхоза им. XVIII парт- 

с’езда, Житомирского района, По'лина 
Радомская обязалась вырастить не ме
нее 26 центнеров хмеля с гектара.

Тщательный уход за посевами, стро
жайшее соблюдение агроправил дали пре
красные результаты: с каждого гек
тара собрано по 27 центнеров хмеля. 
Колхоз получил за сданный

рекорд звена Полины Радомской
1800 пудов пшеницы и 45 тысяч рублей 
деньгами. Каждому члену звена выдано 
на трудодень по 2 килограмма хлеба, 
3 килограмма картофеля и по 15 руб
лей.

Кроме хмеля, Радомская вырастила 
на семенном участке по 180 пудов ози- 

хмель мой пшеницы с гектара.

БЕРЕЗОВОК, 20 октября (по теле
фону). Трудящиеся и интеллигенция 
города знакомятся с «Положением о 
выборах». На предприятиях и в учреж
дениях агитаторы проводят читки но
вого Избирательного закона. На шахте 
№ 13 читает «Положение» агитатор 
тов. Упоров. Горняки шахты 556-й с

интересом слушают агитатора тов. Бу
ракова. Он прочитал первые главы 
Избирательного закона.

Изучают «Положение» также рабо
чие и служащие Лосиного торфопрсд- 
нриятия, завода строительных кон
струкций, транспортной конторы и 
других предприятий.

Расширяется производство кровельных материалов I

К ГОДОВЩИНЕ ОСВО ВОЖДЕНИЯ БЕЛГРАДА

Сегодня исполнилась годовщина ос
вобождения Белгоада от немецких ок
купантов Отступая из Белграда, немцы 
взорвали много жилых домов, разру
шили всю трамвайную сеть, сожгли 
центральное здание университета я зда
ния некоторых его факультетов. Раз. 
грабили белградский театр, вывели из 
строя почти все белградские предприя
тия, частично водопровод, электростан
цию и т. п.

С большим энтузиазмом взялись бел- 
драдцы за восстановление своего род- ‘

кого города. Проведены большие рабо
ты по восстановлению жилых и обще
ственных зданий. Главное внимание бы
ло обращено на восстановление школ и 
культурных учреждений. За год вос
становлено 173 здания. В течение бли
жайших полутора месяцев будет восста
новлено еще 75 домов.

В городе открыты 7 народных уни
верситетов, 9 детских домов, 18 дет- 

' ских садов и т. д. ""

Наркомат промышленности стройма
териалов СССР расширяет производство 
рулонно-кровельных материалов: рубе
роида, пергамина, толя, и толькожи.

Восстановлены и частично вступили 
в эксплоатацию Одесский руберойдный 
и Славянский толевый заводы. Заканчи
ваются монтажные работы на второй 
очереди завода «Москватоль». Здесь 
оборудуется специальный цех по изго
товлению гидро-изоляционного материа
ла—буру пина. Восстановленные цехи 
этого предприятия уже изготовляют 
около миллиона квадратных метров 
кровли в месяц.

Вступил в стоой крупнейший в стра
не Ленинградский рубероидный завод, 
оборудование которого было эвакуиро
вано во время войны на врсток. В мир
ное время завод кыпускэл ежегодно

37 миллионов квадратных метров рубе
роида, пергамина и кровельного толя. 
Сейчас у него снова прежняя производ
ственная мощность. Пущен также в эк
сплоатацию восстановленный завод 
«Картонтоль».

Одновременно ведутся большие рабо
ты по реконструкции ряда предприятий.

В Саратове начато строительство 
крупного комбината асбесто-битумных 
плиток для кровли и облицовки котте
джей и жилых домов массового строи
тельства.

Большое внимание уделяется произ
водству более совершенных видов кров
ли. Так, на рубероидном заводе в Куй
бышеве будет организовано производст
во рубероида с наполнителем. Крыша, 
покрытая таким матепиалом. может слу 
жить 15 лет.

На Крешатике — центральной ма
гистрали города Киева—полностью 
заасфальтирована мостовая, установ
лены «островки безопасности» для 
пешеходов-

Самолеты для обслуживания избирательных округов
Северное управление Гражданского 

I воздушного флота выделило для связи 
!с избирательными округами самолеты 
ПО-2, пилотируемые опытными летчика
ми; они будут доставлять в избира
тельные округа 8 областей- членов 
избирательных комиссий, материалы по

выборам в Верховный Совет, совершать 
рейсы из областных центров в районы 
Ленинградской, Псковской, Новгород' 
ской, Великолукской, Калининской; 
Архангельской, Вологодской и Мур-' 
майской областей.

Увеличивается выпуск резиновой обуви
| Резиновая промышленность увеличила : изводство их было прекращено. На-дн_ях 

производство изделий широкого потре
бления, в частности, резиновой обуви, 
изделий санитарии и гигиены, спортив
ного имущества и других предметов бы- I зываемые «снеговые». Верх у них тор
тового обслуживания. В 3-м квартале I стяной, внутри—байка, подошва резино
резиновой обуви выпущено на 38,9 про- I ван.
цента больше, чем во втором. ' На предприятиях резиновой промыт-

Завод «Красный треугольник» начал ! ленности возобновлен выпуск мужских 
изготовлять высокие дамские боты с ) и дамских галош со шлиберсом (с я ыч- 
загвором «молния». Вначале войны про-[ ком).

выпушена первая партия этой оэуви. 
Завод выпускает также Тёплые муж
ские, дамские и детские ботики, так на-:

Фото Г. Угриновича. 
.ГФотохионика ТАСС).

Нов!
Угличский опытный . сыродельный за

вод Всесоюзного научно-исследователь
ского института сыродельной промыш
ленности освоил выработку высоко
качественных сыров: «Советского», 

I «Ралдэ», «Ярославского», «Московско- 
| го», «Волжского»; «Рокфор», «Лимбург
ского», завоевавших широкую извест
ность.

Этот завод-лаборатория — одно из 
крупнейших предприятий мясо-молоч
ной промышленности Союза. За годы

ле сорта сырт
войны он дал стране свыше 1600 тонн 
масла, сыра и 1590 тонн творога.

Коллектив завода непрерывно совер
шенствует технологию производства, 
внедряет новую рецептуру сыров, уве
личивает выпуск продукции. За послед» 
нее время освоено производство пласти
ческих сыров с апельсином, лимоном, 
колбасой и нескольких видон делика
тесных сыров со шпротами, сардинами; 

[балыком, ветчинэй.
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ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА 
ХЛЕБОЗАГОТОВОК —ЛУЧШИМ ПОДАРОН 

РОДИНЕ К ОКТЯБРЮ

По санному пуши
Кружит белая вьюга, наметает суг

робы. В сумерки село словно притаи
лось—ни огонька, ни звука... Еще 
не кончился трудовой колхозный дёнь: 
люди на току, на сушилке, у колхоз
ных складов.

За околицей на току—ровный 
стрекот комбайна

— Подавай, подавай дружнее, — 
кричит комбайнер.

Только что начали новую скпрду. 
Сверху замело ее снегом, приходится 
встряхивать каждый сноп. Вот уже до 
краев наполнен бункер добротным зер
ном. Стук комбайна на несколько ми
нут смолкает. Словно с разбегу остапо- 
вийшись. не сразу закуривают стари
ки, вспыхивают смех и шутки девчат.

..Ближе, и ближе скрип полозьев. 
Сквозь пелену падающего снега выри
совываются лошадь, сани с белой, 
еловно застывшей фигурой.

На току, за ветром—тёпло,
шё.тохнётся жёдтоё пламя фонарей. 
Одна за другой под'езжают еше три 
подводы. Возчики, не стряхивая даже 
снега, перетаскивают от комбайна меш
ки. За несколько минут остановки 
в них у^е пёресЫпалп хлеб из бун
кера.

У комбайна загорелся жаркий спор: 
бригадир транспортной бригады Нико
лаи Комиссаров сообщил, что на 
сударствепные склады

, Но 109 центнеров. До 
дового плана осталось

Одни были за то, 
последние центнеры этой же 
вторые требовали отдыха.

— Запускай комбайн!—в
спора Крикнул -комбайнёр тов. 
и примирил обе стороны: ведь 
отдыха работает скоро сутки, 
душным стало стыдно.

Обоз, нагруженный йа койхэ'4йбё( 
складе, отправился в Арти на пункт 
Заготзерно.

— Крепнет наше хозяйство,—гово
рит председатель колхоза «Иопгкар- 
Мари» Петр Акпёй,—больше 1500 
центнеров хлеба сдали государству.— 
И, хитро улыбнувшись, добавляет: 
—Да семян уже припасли немного. Уро
жай, хоть и средний — 9—10 пент- 
воров с гектара, а хлеба хватит нам. 
Обмолотим, засыплем семена, на трудо-

до
за день вывез-е- 
завёртпеппя до
едать 40. 
чтобы Вйвёзтп

НОЧЬЮ.

ьа.-.гЛр 
Щайов

мало-

дни. пожалуй, большё одябгб килограм
ма придётся.

В артели имени Чапаева нё поспе
ли нынче за соседями. Во-йрёмя убран 
и заскирдован хлёб, а обмолот подвёл. 
Пе уепелп в сухую, осеннюю пору.

Нажимают сейчас вдвое. Бесперебой
но стуИат па токах две йблбтйлки.

Сушплка в артели высокая, камен
ной кладки. В сутки сушили Лейтне
ров 30. Сырое зерно копилось на 
складах.

Приехал как-то в колхоз председа
тель сельсовета Яков Павлович Гусев. 
Па сушилке задержались в то-т день 
долго, осМЯтрпвалп ее со веех сторон, 
прикидывали, в русская сметка выру
чила. Па второй день застучали топо
ры. начали перестраивать трубы ды
мохода. Зерно теперь насыпают в три 
яруса: лымохбД подняли высоко. Внизу 
под ним сушится хлеб. Нал трубамй— 
второй пол железный и снова слой 
зерна. А повыше, по бокам помётпения 
—полки и они засыпаны хлебом.

— Шестьдесят центнеров свободно 
сушим, сдачу иа глубинку обеспечива
ем вполне, — говорит прёдседатель

С гордостью в колхозе говорят о 
поллиннич героизме русской девушки 
Раисы Зыряновой. Па работе опа—от 
зарп до зарп.

— .V меня 
смеётся Рая, —

Сдал колхоз 
склады свыше 170(1 центнеров зерна 
й весь'этот хлеб прошел через ее лов
кие руки: опа все 
рёйгёто.

...Выпал снег, 
спортйой брйгалй 
прягла. лошадей в

— Ждали мы снегу, заранее подго
товились.

По графику колхоз должен в день 
вывозить 100 пеятнепов хлеба, а 
бригада Александра Изгагмна делала 
по 2—3 рейса, успевала отвезти до 
150 пентнеров. Еще день-два п годовой 
плач хлебозаготовок будет выполнен.

Скрипят по сапному пути обозы с 
хлебом колхозов Куркинекого сельсове
та. Крепко они держат свое слово — 
план хлебосдачи будет выполнен до
срочно. Л. НЕВЕЖИНА.

Артп (наш спец. корр.).

В ответ на награду
Колхоз «Пролетарская долина». 
выполняет два годовых плана 

хлебозаготовок

простая машина,—
решето.
на государственные

ято вскружила на
и Молодежь тран- 

в тот жё день за- 
сани.

Большой праздник был на-днях в 
передовом колхозе «Пролетарская 
Долина». Вечером, когда работа за 
кончилась, пришли на этот праздник < 
все — стар и млад, ибо каждый из 
них своим самоотверженным трудом 
завоевал для колхоза звание пере- \ 
дового, почетную грамоту обкома 
ВКП(б) н исполкома облсовега.

Одним из первых в районе выпол
нил колхоз «Пролетарская долина» 
годовой план Хлебозаготовок. Люди ) 
знали, что хлеб нынче нужен так же, у 
как и в годы войны, что хлеб по
могает крепить мощь страны. И они 
радовались каждому красному обо- ) 
зу, отправленному на заготовитель- у 
ные пункты, они гордйлись, что ; 
свой долг перед От.чнзной выполни- ! 
ли досрочно. у

Когда председатель артели тов. X 
Семёнов принимал почетную грамоту 
обкома ВКП(б) и исполкома облсо- 
вета, он выразил мнение всех кол
хозников, заявив, что в ответ на 
эту награду колхоз сдаст сверх 
плана 1200 пудов зерна и тем са- ) 
мым полностью рассчитается по у 
хлебосдаче за будущий год. Колхоз
ники поддержали своего вожака. 
Они единодушно решили, что хлеба 
у них нынче выросло столько, что 
хватит для того, чтобы выполнить 
Два годовых плана хлебозаготовок и 
немало получить на трудодни.

У членов артели «Пролетарская 
долина» слова никогда не расходят
ся с делом. На завтра же после со
брания они начали вывозить хлеб 
сверх плана.

Камышлов. )

КАРТОФЕЛЬ И ОВОЩИ—ПРОМЫШЛЕННЫМ ЦЕНТРАМ
Равняться на передовые предприятия
На 19 октября по данным горторг- Уежду тем, ни дирекция

отдела в Свердловск завезено 26.970 
тонн картофеля—48 процентов плана, 
9.410 тонн овощей—37 процентов 
плана. Поступление картофеля за 
последние дни несколько 
лось, но все еще крайне 
точно.

Особенно плохо завозит

увеличи- 
нёдоста-

картофель 
и овощи Кагановичский радон 
седатель исполкома райсовета 
Леполовским), Ленинский район 
седатель исполкома райсовета 
Самчен1кп) и У'олотовский 
(председатель исполкома 
гов. Сурганов). 
организации этих 
ли и заложили на 
ние значительно 1 
ны того, что намечено по плану.

Лучше других завозят овощи Киров
ский район (прёдседатель 
райсовета тов. Шамшурин) и Чкалов
ский район (председатель 
райсовета тов. Ппрожкова).

Передовые предприятия и 
пии. руководители которых 
хозяйственно-политическое 
заготовок картофеля и овощей, 
лпсь серьезных успехов. Вот, папри- 
меп, горстройтрест (начальник ОРС’а 
тов. Коновалов) завез 410 тонн карто
феля вместо 391 тонны по плану. 
Золотопродснаб (начальник тов. Ма- 
лыпгкпн) вместо 100 тонн завез и за
ложил па зимнее хранение 165 тонн.

ПёревыполиплИ план завоза овощей 
завод, где начальником ОРС’А тов. 
‘Мбчаленко. артель «Арктика». . Инду
стриальный институт, завод НЕПС я 
некоторые другие.

К сожеленпю, таких предприятий и 
организации у вас еше немного. За
вод, где начальником ОРС’а тов. Чер
няк, должен пыл завезти 1913 тонн 
картофеля со своего подсобного хозяй
ства и из районов заготовок. Па 
19 октября завезено лишь 370 тонн.

(пред- 
тов.

(пред- 
тов.

район
райсовета 

Предприятия й 
районов

I зимнее 
меньше

завез- 
хране- 

полови-

исполкома

исполкома

оргапиза- 
осознали 
значение 

добй-

завода, ни 
руководители ОРС’а не принимают 
решительных мер к тому .чтобы быст
рее завезти остальной картофель.

А ралсибэлект]юмонтаж вместо 228 
тонн картофеля завез 122 тонны. 
Контора главхлеба (начальник ОРС’а 
тов, Жорой) заложила на зимнее хра
нение 69 тонн картофеля, а требует
ся гто плану заложить 440 тонн.

Серьезную тревогу вызывает поло
жение в тресте столовых и горзаготтор- 
ге. Руководители этих организаций 
тт. Мпляев и Голованов проявляют 
удивительную беспечность. Им овое- 
временно были отведены районы для 
заготовок. Требовалось немедленно от
править туда рабочую силу и транс
порт, по-боевбму организовать дело. 
Но люди раскачивались, вместо боевой 
работы изыскивали об’ективные причи
ны для об’яспения своей бездеятель
ности. В результате, на 19 октября 
горзаготторг выполнил план по завозу 
овощей на 30 процентов, а трест 
стсИовых —на 17 процентов, 
дельно спросить у 
лованова, чем пни 
мить трудящихся

В ближайшие 
заготовки и завоз 
ленные центры—дело большой госу
дарственной важности. Надо принять 
все меры к тому, чтобы ни один 
килограмм картофеля не замерз в до
роге. \ такпе случаи уже были. 
20 октября в адрес педагогического 
института прибыло два вагона е кар
тофелем и вследствие 
станнин погрузки—в 
не были приняты меры 
ния—часть картофеля подмерзла.

Этого допустить нельзя. Необходимо 
утеплять вагоны с картофелем и ово
щами всеми имёюшимйся средствами. 
Нужно быстрее грузить и без промед
ления разгружать вагоны поприбытип.-

Позволи- 
тт. Мпляева й Го- 
думают зимой кор- 

Свердловска.
же дни завершить 
овощей в промыт- 

большой

того, что на 
Богдановичах.
для у тепле-

Партийное собрание—школа большевистского воспитания
ОПЫТ ЦЕХОВОЙ ПАРТОРГАНИЗАЦИИ УРАЛМАШЗАВОДА
*; I *

Как мы организуем 
проведение партсобраний

Партгруппа помогает решать 
жизненные вопросы

коммуии- 
руководсг 
иолитиче- 
проявлять 

собрании

партийное соб'- 
результаты лишь 

оно тщательно

начальника пеха тов. Вылегжанина об 
использовании п загрузке рабочего вре
мени были подготовлены три 
ных плаката, показывающих 
дптельную работу отдельных 
и рабочих, загрузку рабочего 
по станкам. Собрание прошло
интересно. Выступило 8 человек, в том 
числе стФхавовпы тт. Седов, Маслен
ников. Тюлькин и Иванов.

К партийному собранию, на котором

красоч- 
яроизво- 
мастеров 
времени 

живо и

В нашем цехе партийные группы 
принимают активное участие в подго
товке и проведении партийных собра
ний. Это и понятно: партгруппа ближ» 
стоит к производству, хорошо знает 
работу своего участка, а потому и по
могает партийному бюро своевременно 
ставить жизненно важные вопросы ра
боты цеха на повестку дня партийных 
собраний.

Когда у пас на участке средн неко-

Хлеб—сверх плана
КАМЕНСК-УРАЛЬСКИП, 19 октября 

(но телефону от соб. корр.). Передовые 
колхозы района, досрочно выполнив 
свои обязательства перед государством, 
сдают хлеб сверх плана.Артель «Новая 
жизнь» (председатель тов. Зуев) 
■вырастила в нынешнем году богатый 
урожай Выполнив Готовой план хлебоза
готовок, колхозники подсчитали,что опи 
могут сдать немало хлеба сверх плана. 
На заготовительные пункты из .колхоза 
«Новая жизнь» поступило уже сверх
планового зерна 1050 пудов.

1168 пуде,и сверх плана вывез кол
хоз имени Ленина. Сдают сверх плана 
и артели им. Кирова, им. Лямина и 
другие.

МАНПАЖ. 20 октября (по телефо
ну). Колхозы готовят подарки матери- 
Родине к светлому празднику Октября. 
Досрочно завершив годовой план хле
бозаготовок. они выввзят зерно сверх 
плана. Так. например, колхоз «Увий» 
уже сдал сверх плана 5.400 пудов 
добротного зерна. Па 1800 пудов хле
ба перевыполнил 
«Марий-Ял».

план и колхоз

ЗАПН0В0, 20 
ну). Во многих 
вернулось Движение за сверхплановую 
сдачу хлеба государству. Колхоз име
ни Тимирязева вьгв°з уже на загото
вительные пункты 2100 пулов сверх
планового зерна, колхозы пмени Анчу- 
тппа и «Новая жизнь»—по 600 пу
лов. Члены артели «Новая деревня» 
обязались в ближайшие дни вывезти на 
заготовительные пункты 2000 пулов 
зерна сверх плана, а колхозники ар
тели «Дружба»—Ю00 пудов.

октября (по телефо- 
келхозах района раз-

БИЛПУБАЙ. 20 октября 
фону), 
сверх 
сдала

(по теле- 
слаютхлеб 
«Правды» 

Кирова —
коммуны»—1222

Передовые колхозы 
плана. Артель пмени 
1854 пуда, имени 
пуда, «Луч
имени Ворошилова—890 пудов, 

«Новая жизнь» — 790 пудов, «Зна
мя»—737 йудов.

Колхозы района «далп авансом в 
счет оплаты (дабпт МТС будущего 
года 11.198 пудов зерна.

пула,

Производительно использовать 
короткий рабочий день

С наступлением мира советская ин
дустрия получила возможность перей
ти на нормальный режим работы.

Переход этот происходит в слож
ных/ условиях: предприятия осва
ивают новые виды продукции, изме
няется во многих случаях тип произ
водства. Однако это не должно при
вести к сокращению выпуска про
дукции.

Если в военное время месячный 
баланс рабочего времени у заводского 
человека составлял 308 часов, то сей
час, прп восьмичасовой смене — 208 
часов. Компенсировать такое резкое 
сокращение .рабочего времени новым 
ростом производительности труда — 
вот обязательное и непременное усло
вие правильного осуществления пере
хода к нормальному режиму.

Роет производительности труда дол
жен .решить и другую задачу — со
хранить уровень .заработной платы ра
бочих, что в условиях непрерывно 
снижающихся пен и обеспечит даль
нейший под’ей материального положе
ния трудящихся. Добпться увеличения 
производительности труда — дело 
сложное. Если предоставить дело са
мотеку. осуществить переход на нор
мальный рабочий день механически, 
то это неизбежно приведет к срыву 
производственной программы, сниже
нию заработной платы рабочих и в 
общем тяжело отразится иа всей эко
номике завода.

Переход должен быть тщательно 
подготовлен и осуществлен. Задача 
сводится к сохранению об’ема произ
водства при сокращенном рабочем дне 
без численного увёлиненйя кадров. 
Решить эту важнейшую организаци
онно-хозяйственную задачу Можно 
только путем повышения производи
тельности труда. А резервы для этого 
на ваших предприятиях большие.

Возьмем для примера один из пере

довых свердловских маптпност.ронтель- 
ных заводов, где начальником произ
водства тов. Духовный. Завод этот 
дал Фронту немало превосходной про
дукции. Из месяца в месяц он выпол
няет производственную программу. За 
четыре года производительность труда 
Возросла в 3 раза, а себестоимость 
одного изделия снизилась в 3,6 раза. 
Между тем, и здесь резервы огромные.

В течение последних двух военных 
лет на этой заводе провели свыше 
двухсот фотографий рабочего дня. 
Анализ их показывает следующую 
картину: полезная работа составляет 
74,9 проц., потери—25,1. В том чи
сле потери по оргапизаппонным при- 
чипам: пз-за отсутствия заготовки Пли 
детали на рабочем месте—11,9 проц., 
из-за неисправности оборудования, 
отсутствия инструмента, нечеткой ра
боты других вспомогательных служб— 
2,5 проп., из-за перенастройки стан
ков на рабочих местах с серийным ха
рактером производства—9,7 проц., из- 
за недогрузки рабочих поточных линий 
после выполнения им сменного зада
ния — 2,2 п|юп. И, наконец, отдых, 
опоздания с началом работы, прежде
временнее окончание ёе — 7,8 проп.

Следуёт отметить, что простои из-за 
отсутствия заготовок или деталей на 
рабочем месте возникали не из-за 
перебоев в снабжении ими завода. 
Нет, тогда эти простои наблюдались 
бы преимущественно на первых опе
рациях производственного цикла. На
оборот, простои подобной категории 
имели место в основном на средних и 
конечных операциях. Причем общий 
задел деталей и заготовок в пределах 
всего цикла механической обработки 
и оборки был удовлетворительный.

О чем же это говорит? О неравно
мерности распределения заделов в по
токе, об отсутствии заделов.

Вваке говоря, истеря рабочей® вре

это мешало ему7 успешно выполнять 
свои обязательства.

После собрания участок значительно 
улучшил свою работу. И нам прове
денная работа дала многое. После этого 
мы собрались у себя и проверили, как 
мы выполнили свои обязательства. Го
товили мы также коллективно вопрос 
о .работе партгруппы тов. Волкова 
для обсуждения на цеховом партсобра
нии. Это тоже нам помогло улучшить 
и свою работу.

Хочется сказать несколько слов о 
том, как мы добиваемся выполнения 
решения партийных собраний. На одном 
из партийных собраний критиковали 
кандидата партии тов. Афонина за ть, 
что он слабо выполнял свою роль мас
тера, не повышал цвейно-полптическбгя 
уровня. Мы дали время товарищу 
исправиться, а затем обсудили решение 
собрания на партгруппе. Оказалось 
что тов. Афонин учел критику партий
ного собрания, стал лучше работать, 
успешно занимается в школе молодых 
коммунистов. Ппбвечку исполнения ре
шений партсобраний мы проводим си
стематически.

обсуждался вопрос о состоянии полит-) торых рабочих ослабла дисциплина, мы 
учебы, мы выпустили стенгазету, в I подсказали партийному бюро, что на 
ней показали отдельных коммунистов, борьбу с этим злом надо мобилизовать 
игнорирующих учебу, не работающих: всех коммунистов. В цехе было прове- 
над собой. Газета напоминала об устав-’ д?”е «.лппапио носвятопяое
ных обязанностях коммунистов, призы- ‘ ----------------
вала неустанно овладевать теорией 
большевизма. Мы привели в ней слова 
В. И. Денина, что «Роль передового 
борца может выполнить только пар
тия, руководимая передовой теорией».

Мы дооМваемся, чтобы на 
ных собраниях с 
стью и интересом 
производственные 
внутрппартиГщой 
живо были 
выполнении 
го плана», 
другие.

Всесторонне 
нии вопрос о 
комсомольской 
постановки этого вопроса явилось! ------- - .
следующее. Коммунисты все чаще ста- \ ганпзапия нашего цеха проводил.» 
ли отмечать недостатки в работе ком-' четно-вмоорное соорание. г .

партии- 
одинаковой активно- 
обсуж'далйеь жгучие 

вопросы п вопросы 
жизни. Например, 

обсуждены вопросы: «0 
стахановского техническо- 

стиле работы мастера и

«Высшим руководящим органом 
каждой партийной организации явля
ется общее собрание»,—говорится в 
уставе нашей партии. Роль общего 
партийного собрания, как коллектив
ной формы руководства и школы 
большевистского воспитания, очень 
велика.

Партийное собрание учит 
ста большевистскому стилю 
ва, дает возможность расти 
ски, идейно закаляться, 
инициативу. 11а партийно-м
коммунисты сообща обсуждают и опре
деляют задачи своей органйэящии, на
мечают пути лучшего п быстрейшего 
их выполнеппя.

Наша партийная.организация на 78 
процентов состоит из коммунистов, 
принятых в партию в годы Великой 
Отечёственной войны. Это обстоятель
ство возлагает особую ответственность 
на партбюро за Правильную организа
цию собраний.

Общеизвестно, что 
ранне дает хорошие 
в Том случае, если
подготовляется и проводится на высо
ком идейно-политическом уровне, при 
полном соблюдений внутрипартийной 
Демократип. Для того, чтобы сделать 
собрание активным, мы, прежде всего, 
перед собранием проводим, как прави
ло, заседание бюро или же беседуем с 
каж'дым партгруппоргом о том, как нам 
подготовить собрание и кому из това
рищей поручить готовить тот или 
иной вопрос. После этого выделяется 
комиссия в составе 3—5 человек, 
которая изучает и анализирует состоя
ние дел на участке пли в партгруппе, 
а затем выносит свои выводы и пред
ложения на обсуждение

Важно отметить, что 
постановки вощюсов на 
собраний довольно часто 
пас сами коммунисты 
Партийное бюро старается 
ваться к голосу членов организации, ко состоянием политической работы среди

собрания.
инициаторами 
повестку дня 
являются у 

и партгруппы.
приел уши-

всем пх замечаниям. На одном из соб
раний член партии тов. Сальпиков от
метил, что на участке сверловки во 
время обработки деталей накапливает
ся рода, испарение ее неприятно дей
ствует на работающих. Этот вопрос 
был предметом обсуждеяия на парт
бюро, после чего в трехдневный срок 
недостаток был устранен

К, подготовке партийного собрания 
мы привлекаем партгруппортов, кото
рые, заранее знакомят коммунистов с 
повесткой дня очередного собрания, 
Привлекаем в полном составе партий
ные группы. Так, например, партгруп
па тов. Бабкина готовила вопрос о 
выполнении обязательств, взятых пе
ред товарищем Сталиным 
№ 2, а партгруппа тов. 
работе партгруппы тов. Зайцева, 
кая практика 
опытом, 
вскрыть

Почти 
пускаем 
плп диаграммы, посвященные 
даемому вопросу. Например, к докладу

вопрос 
взятых 

[ участком 
Волкова о

Та- 
способствует обмену 

помогает партийным группам 
свои собственные недостатки 
к каждому собранию мы вы- 

стенгазету, «боевой листок» 
об'суж-

ДИАГРАММЫ

На повестке дня общего собрания 
коммунистов цеха всегда ставятся са
мые жизненные вопросы. Обсуждаются 
они всегда так, что за живое заде
вают.

К партийному собранию у нас го
товятся наглядные пособия, диаграм
мы, выпускается стенная газета, «бое
вые листки».

о

мы обсудили яа собра- 
партийном руководстве 
организацией. Причиной 

этого вопроса

отдельных комсо- 
слабой. производственной 

вбЙсо-

сомола, упрекали 
МОЛЬЦОВ в 
активности. И, действительно, 
мольпы не стали проводить, как пре
жде, рейдов, не следили за учебой мо
лодежи.

Партбюро поручило тт. Кобякову, 
Рожкину, Ивачеву, Пушкаревой под
готовить вопрос о комсомольской рабо
те к партсобранию. Бригада обстоя
тельно и всесторонне познакомилась с

молодежи пе только в цехе, но и 
в общежитии. Стенгазета цеха освеща
ла ход подготовки к собранию. Парт
группы обсудили работу комсомоль
ских группоргов. Таким образом, до 
собрания многие коммунисты были в 
курсе дела. Па собрании развернулись 
оживленные деловые прения. Не взи
рая на лица, резко критиковали ком
мунисты недостатки в партийном ру
ководстве комсомолом.

Принято было конкретное решение. 
Выполняя его, мы 
шили руководство

В подготовке и 
ных собраний мне,
тийпому работнику, большую 
оказывают совещания секретарей 
ховых парторганизаций, которые 
водит партком завода для обмена 
том. Такие совещания 
проводить партийные 
бы они были школой 
воспитания.

значительно улуч- 
комсомолом.
проведении партий- 
как молодому пар

но мощь 
пе- 

про- 
опы- 
надо 
что-

учат, как 
собрания, 

большевистского

А. ЕГОРОВ.
Секретарь цеховой партийной 

организации Уралмашзавода.

И СТЕНГАЗЕТЫ
у нас и такой 

во. второй 
смог.

ВКП(б)

Твердо проводится 
порядок. Работал товарищ 
смене, на собрании быть не 
Таких членов и кандидатов 
секретарь парторганизации на другой
депь обязательно знакомит с решением 
общего собрания.

Д. ВОРОНОВ.
Член партии, фрезеровщик.

мени по этой при
чине были вызва
ны недостатками 
планирования про
изводства.

Эти результаты— 
фотографии рабоче

го дня являются типичными для мно
гих свердловских машиностроитель
ных заводов. Ряд фотографий, прове
денных в мае на заводе, где началь
ником отдела труда и зарплаты тов. 
Сумепкий, показал, что здесь рабо
чий день загружается на 50—60 про
центов Фотографпи рабочего дня 12 
производственников этого . завода, за
нятых обработкой деталей на токар
ных и зуборезных станках, вскрыва
ют, какие огромные резервы рабочего 
времени имеются здесь. Потерп у них 
из-за плохого обслуживания составля
ли 20—40 проц., потери на отдых и 
личные надобности — 19—20 проц.

Безусловно, что переход на нор
мальный рабочий день, ликвидация 
сверхурочных часов должны создать 
благоприятные условия для резкого 
сокращения подобных потерь.

Однако, массовая фотография рабо
чего дня, которая была проведена на 
том же заводе, где начальником про
изводства тов. Духовный, уже после 
перехода на нормальный режим рабо
ты показала, что потери хотя и сни
жены, но не намного.

В общем потери здесь снизились с 
25.1 проц, до 20.5 проп. В том чи
сле потери Из-за отсутствйя заготов
ки или деталей на рабочем месте сни
зились с 19,9 проп. до 8,3 проп. 
Почти стабильны проценты потерь из- 
за плохого обслуживания и перена
стройки станков.

Цифры эти свидетельствуют о том, 
что сам по себе переход на нормаль
ный режим работы без серьезных 
улучшений в организации труда не вы
зывает значительных изменений в 
использовании времени.

В самом деле, снижение потерь ра
бочего времени из-за отсутствия заго
товок жга деталей об’ясняется тем, 
ч» • вевультлте «жоащвнм мжтвль-

дено партийное собрание, посвященное 
этому вопросу, и труддисциплина во 
всем цехе резко повысилась.

Однако моей группе было поручено 
подготовить вопрос о выполнении обя
зательств перед товарищем 
участком старшего мастера 
лок. Я собрал партгруппу, 
лись о порядке работы. В 
подготовки мы побеседовали 
мастером—коммунистом этого участка 
и многими рабочими. Установили, что 
участок недостаточно боролся за эконо
млю инструмента, уплотнение рабоче
го дня и подготовку производства. Все

Сталиным 
тов. Попге- 
Договори- 

процессе 
с каждым

Активность
Весной текущего года партийная ор- 

от- 
Коммунисты 

дали тогда наказ новому составу бюро: 
тщательно готовить п проводить пар
тийные собрания.

Время показало, что партбюро при
няло все меры к выполнению решения 
отчетно-выборного собрания. Активность 
на собраниях у нас повысилась, теперь 
уже выступают и те коммунисты, ко
торые раньше былп пассивными, на- 
дример, Поташов, Иванов, Масленни
ков и другие. Это явилось результатом 
того, что партбюро стало заранее гото
вить собрания, своевременно 
коммунистов о дне их созыва 
ке дня.

Осуществляя контроль за 
ностью администрации, партбю]ю реши
ло заслушать на собрании сменного 
мастера т. Пахомова о его работе, так 
как имелись сигнады, что он злоупот
ребляет своим положением, грубо от
носится к рабочим. Партийное собрание 
указало мастеру на недостатки в рабо
те, подвергло критике его поведение.

Проверяя через известный срок это

извещать 
и повест-

деятель-

собраниях у нас 
Каждый должен 

опозданий. 0

за .два-три 
об'явле-

часе и П'О-

приходит с 
кандидатской

СТРОГАЯ ДИСЦИПЛИНА
На партийных 

строгий порядок, 
явиться аккуратно, бее
повестке дня заранее узнаем от парт
орга, кроме того, партбюро заботливо 
на видном месте в цехе 
дня до собрания вывешивает 
ние. Извещает о месте, о 
вестке дня.

Каждый обязательно 
партийным билетом или
карточкой. Перед открытием собрания 
секретарь проверяет наличие биле
тов у коммунистов. На последнее со
брание 17 октября пришли без пар
тийных документов тт. Агеев, Мокрен- 
ко. Поставили па обсуждений—допу
стить их или нет на собрание. 
До собрания их допустили, но преду
предили не нарушать впредь дисцип
лины.

П. КОПТЕЛОВ.
Кандидат ВКП(б), бригадир 

такелажников.

Заседание партийного бюро цеха Ура лмашзавода обсуждает повестку дня очередного соорання, назначенного ва 
октября. «О готовности пеха к выпуску буровых машин». На снимке (справа налево): П И. СУХАИСДВ — стро
гальщик, Н. И. РОЖКИН — сменный мастер, И. Н. ПАШЕЛОК — старший мастер, А. Н. ЕГОРОВ — секретарь 
партбюро, Е. П. СИМБНРЕВ — председатель цехкома, Н. Д., ТЮЛЬКИН— токарь. Фото А. Расшихина.

прети см^ны относительная величина 
задела увеличилась. Стало быть, увели
чилась возможность за счет задела 
работать с меньшим количеством про
изводственных неполадок. Одно ясно: 
при улучшении состояния планирова
ния и организации труда потери по 
причине отсутствия заготовок и дета
лей былп бы значительно больше 
сокращены, чем теперь.

С переходом на нормальный режим 
и прп сохранении существующих двух 
смен третья должна быть испольэова-' 
на, как подготовительная. Но этого 
сделано не было, и цифра потерь из-за 
плохого обслуживания осталась боль-
шой.

Рост производительности труда мо
жет быть достигнут также за счет 
повышения интенсивности труда, для 
чего переход на нормальный режим 
работы и отдыха создает благоприят
ные условия. Действительность под
тверждает это.

Анализ работы двух цехов этого 
завода за сентябрь показал, что рост 
интенсивности труда привел к увели
чению производительности на 10—15 
процентов. Это достигнуто в условиях 
отсутствия заметных улучшений в 
самой организации труда.

В первый же месяц перехода на 
восьмичасовой рабочий день на заводе 
значительно выросло число миогоста- 
ночникоб и совместителей различных

Н. БАБКИН.
Партгруппорг участка.

повысилась
решете, мы убедились, что положение 
на участке резко изменилось. Рабочие, 
не зная, что их мастер отчитывался 
перед коммунистами, были удивлены 
большой переменой в его работе. Они 
спрашивали: «Что случилось с нашим 
мастером? Он стал внимательным, веж
ливым и больше с вами Ьбщается».

коммуниста, 
школой, 
задачи, 
и каж-

Для меня, молодого 
партийное собрание является 
помогающей правильно понять 
стоящие перед заводом, цехом 
дым из нас.

Если ранее, будучи беспартийным, 
я имел ограниченные знания практиче
ской работы партии, то сейчас передо 
мной раскрылась ясная картина всего 
того, что нужно нам, коммунистам, 
делать, осуществляя решения и 
гя партии в своей практической 
те.

Мне сейчас легко в беседах с 
чимп пропагандировать идеи 
зная, к чему она нас ведет, 
она нас к светлому будущему, 
мунизму.

лозун- 
рабо-

рабо- 
партпи, 

А ведет 
к пом

М. ПОПОВ.
Начальник смены, агитатор.

ГЛУБОКОЕ 
УДОВЛЕТВОРЕНИЕ

Я вступил в кандидаты ВКП(б) в 
июле текущего года. До этого посещал 
все открытые партийные собрания цеха. 
Уже будучи коммуиистом, я посетил 
четыре партийных собрания, на них 
обсуждались вопросы о выполнении 
стахановского технического плана, 
переходе на восьмичасовой рабочий 
день, состоянии маркспстско-ленинской 
учебы ■ и другие.

На собраниях меня захватила боль
шая активность, большевистская прин
ципиальная постановка вопросов.

Особенно интересным было послед
нее собрание, на котором обсуждался 
вопрос о состоянии марксистско-ленин
ской учебы в нашем цехе. Интересен 
был потому, что непосредственно касал
ся каждого присутствующего. На собра
нии развернулись горячие прения в 
постановке и формах учебы.

Уметь организовать своё время и 
выкроить часы для учебы—непростая 
вещь. Нужны воля, настойчивость. 
Часто прочитаешь литературу по исто
рии партий, составишь конспект, 
берешься, а нет уверенности, что 
вильяо все понял.

Я выступил на собрании и 
предложения: организовать в 
консультации и теоретические 
седования; давать изучающим 
рию партии перечень
нительной литературы, с указанием 
последовательности чтения, организо
вать в цехе комнату для занятий.

Получил глубокое удовлетворение, 
I когда мои предложения былп приняты и 
вютючены в решение партийного соб
рания.

раз- 
праг-

внес 
цехе 
собе- 
исто- 

допол-

Л. БЕЛСБ
Кандидат партии, экономист.

операций. Только в одном цехе тов. 
ДебровинокЬго появилось 18 новых 
многостаночников и совместителей 
операций. Сказалась инициатива са
мих рабочих. Слесарная бригада тов. 
Мандро сама нашла возможность со
кратить свой состав с пяти до трех 
человек, причем взяться выполнить 
дополнительно еше одну операцию. В 
результате этого, заработок каждого 
члена бригады поднялся после пере
хода на восьмичасовую рабочую смену 
с 25—30 до 40—45 рублей за смену.

Последний фактор очень важный. 
Борьба за полпоё и производительное 
использование всех 480 минут рабо-
чего временя должна стимулировать
ся. правильней политикой заработной 
платы, в основе которой лежит инди
видуальная сдельщина.

Однакс сама индйвйдуальная сдель
щина базируется на многих наших 
заводах в значительной степени на 
так. называемых опытно-статистиче
ских нормах. Даже на передовых 
предприятиях, как например, на 
Аральском артиллерийском заводе име
ни Сталина количество опытно-стати
стических норм доходит до всех 
действующих там норм.

Ценность этих опытно-статистичес- 
ских норм и их значегае для роста 
производительности труда весьма вяз- 

ЖИ. ""'х

В подтверждение этого достаточно 
указать на разрыв между действую
щими нормами и фактическим време
нем выполнения работы. Этот разрыв 
на Уралмашзаводе доходил в начале 
1945 года до 400—500 процентов.

Опытно-статистические нормы дол
жны заменяться расчетными, техниче
ски обоснованными.

Одновременно с этим, сдельная си
стема оплаты труда должна быть рас
пространена на работы по обслужива
нию производства в виде так назы
ваемой косвенной сдельщины.

Таким образом, вырисовываются 
к«нтуры плана организационно-техни
ческих мероприятий, направленного на 
рост производительности труда.

Этот план доджей состоять из меро
приятий: по уплотнению смены за 
счет сокращения потерь рабочего вре
мени; по улучшению организации об
служивания рабочего места и работы 
вспомогательных служб (включая ка
лендарное планирование и распределе
ние работ); по развитию многостаноч
ного обслуживания и совмещения про
фессий.

Уральцы помнят, какую значитель
ную роль сыграли планы организаци
онно-технических мероприятий, кото
рые ояи составляли после принятия 
ийязателъств перед товарищем Сталиным

о повышении производительности тру
да. Ведь на Уралмашзаводе, например, 
почти в каждом цехе, участке и 
бригаде имелись такие конкретные 
планы. Опыт военного времени должев 
быть использован теперь, чтобы- прп 
нормальном восьмичасовом рабочем дне 
давать не меньше продукции, чемщ 
11-часовом.

Составить план — это сделать пол
дела. Вокруг него надо развернуть 
большую, серьезную агитационно-мас
совую работу, организовать соревнова
ние за уплотнение рабочей смены.

На некоторых предприятиях Сверд
ловска, в частности на заводе, где 
заместителем председателя завкома тов. 
Багров, профсоюзные организации А 
водят до каждого рабочего его сдель
ные расценки и расчеты его заработ
ной платы. Это, безусловно, хорошее, 
своевременное дело.

Переход на нормальный режим ра
боты окажет значительное влияние и 
на экономику предприятия. Помимо 
роста производительности труда, кото
рый. как известно, является важней
шим источником снижения себестоимо
сти, сам по себе переход на нормаль
ный режим работы приведет к сокра
щению производственных затрат. Ведь 
ликвидируются значительные доплаты 
за сверхурочные, ночные часы.

Сокращение ночных часов вызовет 
значительное уменьшение цеховых 
расходов (электроэнергия, обслужива
ние), а введение третьей подготови
тельной смены и рациональной систе
мы обслуживания производства умень
шит расходы на ремонты, на стройку, 
управление и т. д.

Вывод наш краткий: сейчас, когда 
рабочий день сокращен, надо исполь
зовать все резервы для полного его 
уплотнения. Этп резервы—в лучшей 
организации труда.

В. ГАНШТАК.
И. РОЗЕНБЕРГ.

Научные работники Уральского 
индустриального института-
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АЛАПАЕВСК СОРЕВНУЕТСЯ 
С ИРБИТОМ

АЛАПАЕВСК (по телефону от соб. 
корр). Лётом по инициативе депутатов 
Алапаевского горсовета трудящиеся 
города решили вступить в соревнование 
с Ирбитом. Отделы исполкома горсовета 
подготовили обязательства, обсудили их 
со своим активом; группа алапаевцев! шефы помогли отремонтировать школы, 
выехала в Ирбит, подробно ознакоми | Но есть еще в городе 200 ребят, кото- 
лась с его благоустройством, культур-1 рые не посещают школы, из них мно- ■ 

гие не обеспечены зимней одеждой и ' 
обувью. К школам подвезено мало дров. !

х о г» о п шли! п а гоп-> ч тплт по ппи нопптОТ

Тов. Кушпелева ставит * пример школу 
Зыряновского рудника, где все дети 
школьного возраста учатся, обеспечены 
обувью и одеждой, а также горячими | 
завтраками. Городской отдел народного 
образования подготовил новых учителей.

трудя-
соревновании был

ным и бытовым обслуживанием 
щнхея. Договор о 
■подписан.

На-днях алапаевцы 
рптельные итоги 
сессир городского 
о 'выполнении взятых обязательств 
выступил депутат—председатель испол
кома горсовета тов. Косых.

Докладчик сообщил о выполнении 
обязательств. Алапаевцы в соревнова
ний с ирбитчанами проделали немалую 
работу по благоустройству города. 
Трудящиеся отработали десятки тысяч 
человекодней на дорожном строитель
стве, озеленении улиц. Сделано много 
палисадников, отремонтированы мосты, 
з’боры, ворота. Приведены в порядок 

лы, больницы, детские учреждения; 
зКотовлены для них дрова. Большая 
помощь оказана семьям военнослужа
щих, инвалидам Отечественной войны. 
Горожане принимали активное участие 
в уборке урожая в колхозах й подсоб
ных хозяйствах. Однако горкомхоз не 
закончил многих работ по благоустрой
ству, а по настилу и ремонту тротуа
ров почти ничего не сделал.

По докладу развернулись оживленные 
г-ения.

Местная промышленность у нас 
‘в® работала продукции на один миллион 
700 тысяч рублей,—говорил заместитель 
председателя исполкома горсовета тов. 
Корольков.—Сумма немалая, но местных 
товаров широкого потребления в мага
зинах и на рынке у нас не видать. Это 
потому, что промартели работают преи
мущественно на давальческом сырье или 
всю продукцию отгружают по нарядам 
в другие города. А у нас ничего не 
остается. Необходимо добиться, чтобы и 
нам отпускали продукцию, вырабаты
ваемую нашими промартелями. Но глав
ное—следует шире использовать местное 
сырье для производства предметов шир
потреба.

Депутат тов. Кушпелева подробно 
доложила сессии, как выполняются 
обязательства, взятые в соревновании по 
народному образованию. По сравнению 
с прошлым годом количество учащихся 
увеличилось на 763 человека, а в шко
лах рабочей молодежи—на 119 человек.

обсудили пре два.
соревнования на 

> совета. С докладом 
взятых

Заведующая горздравотделом депутат 
тов. Колмакова сообщила о про
филактической работе, проведенной 
медицинскими работниками, о выполне
нии плана прививок и о лечении инва
лидов Отечественной войны. Но и здесь 
не все гладко. В де'тских яслях остают. 
ся свободные места, 
нуждающиеся 
здравотделом на учет.

Несмотря на всестороннюю помощь, 
оказываемую семьям военнослужащих, 
в работе отдела гособеспечения есть 
крупные недостатки. Заведующий отде
лом тов. Савельев до сих пор не добил
ся оказания материальной поддержки 
некоторым остро нуждающимся семьям, 
где имеются дети школьного возраста.

Важный вопрос об усилении культур
но-массовой и воспитательной работы в 
колхозах поднял на сессии депутат тов. 
Рассыпное. Заведующий сельскохозяйст
венным отделом исполкома горсовета 
Ермаков предложил добиться, чтобы 
колхозы выполнили план государствен
ных заготовок сельскохозяйственных 
продуктов к 28-й годовщине Октября.

Райвоенком тов Сунгинии отметил, 
что необходимо улучшить подготовку к 
встрече демобилизованных воинов, в 
частности дальневосточников. На сес
сии выступили также тт. Ивашин, Ши
рокова, Боярчук.

Сессия Алапаевского горсовета депу
татов трудящихся прошла оживленно, 
по-деловому. В ее решении отмечены 
проделанная работа и имеющиеся 
недостатки. Намечены практические ме
ры, обеспечивающие в предоктябрьском 
соревновании и в период подготовки к 
выборам в Верховный Совет СССР все 
условия для победы над городом Ир
битом. Решено начать немедля заготов
ку строительных материалов для весен
них работ по благоустройству города. 
Создается контора гражданского строи
тельства. Главной задачей сессия выдви
нула дальнейшее улучшение материаль
но-бытового положения и культурного 
обслуживания трудящихся и, в первую 
очередь, семей военнослужащих.

Е. КРУГЛОВ.

не все инвалиды, 
в лечении, взяты гор-

Стахановой аппаратчики Хромпиковото завода (слева направо): Николай Адам ВОТЧИН и Федор КОБУТАЕВЧУК,

маленький ФЕлветаа

ФИНИКИ И ПИДЖАКИ

Сельская учительница
Недавне учительнице школы ст. Ку

зино Марне Владимировне Федоровой 
присвоили звание заслуженного учителя

■ РСФСР. 43 года назад в класс деревен
ской школы вошла скромная молодая 
девушка. Это был для Марии Владими
ровны день больших переживаний. С 
волнением вспоминает о них М. В. Фе
дорова и сейчас.

— Утро этого памятного дня застало 
женя за столом, — рассказывает она. — 
Куча книг лежала на моем столе. Сочи
нения Ушинского, учебник психологии, 
методические справочники 
неизменными спутниками.
мелькали тысячи вопросов: что ждет 
■меня в этот первый день? Могу ли я 
справиться со своим великим делом до
статочно ли у меня знаний, по силам 
ли мне формировать подрастающее по
коление, зажечь у детей любовь к зна
нию, тягу к труду? Чувство тревоги не 
покидало меня и тогда, когда прошел 
первый день работы, хотя инспектор 
дал ему хорошую оценку.

Каждый час урока требовал у меня 
большой предварительной подготовки. 
Надо было многое прочитать, посовето
ваться с другими учителями. 18 кило, 
метров, которые отделяли меня от со
седней школы, ие были помехой. 3—4 
раза в неделю ходила я туда, чтобы по. 
беседовать е более опытными товари
щами.

Так у молодой энергичной учительни
цы стал приобретаться навык в педаго
гической работе. Школьники полюбили 
и привязались к Федоровой, а вскоре к 
ней начали приходить люди из сосед
них деревень советоваться 
Вопросам. Читка книжек 
зимние вечера, рассказы 
России привлекали к учительнице ста-

были моими
В голове

по всяким 
в длинные 
об истории

рого и малого. Авторитет Марии Вла
димировны рос.

Реакция самодержавия застала Марию 
Владимировну в расцвете творческих 
сил. Ее неутомимая работа среди дере
венских людей не прошла мимо охран
ки: сельской учительницей заинтересо
валась жандармерия. Настали в жизни 
Марии Владимировны черные дни.

Но допросы, подозрения, ограничения, 
притеснения не сломили воли народной 
учительницы. Она вынесла свою работу 
За стены школы, стала собирать людей 
в подвалах и на чердаках.

Октябрьскую революцию Мария Вла
димировна встретила в Крупной селькой 
школе. Она быстро приобретает огром
ный авторитет у советской обществен, 
ности. Ее выдвигают заведующей на
чальной школой, затем заведующей мето
дической частью крупной производст
венной школы. Вот путь Марии Влади, 
мировны.

Сотни воспитанных ею молодых людей 
и девушек—теперь ведущие работники 
различных отраслей хозяйства. Десятки 
инженеров, учителей; агрономов, строи, 
телей. военных специалистов вырастила 
Мария Владимировна. Задушевными 
письмами благодарят бывшие ученики 
свою дорогую учительницу.

Сейчас Марне Владимировне 61 год. 
Отечественная война крепко потрясла 
ее жизнь. На фронте погиб ее единст
венный сын. Но мать мужественно пе
ренесла это испытание. Сын погиб за 
славу и величие Родины, за все дости
жения страны в годы советской власти. 
Это утешает Марию Владимировну и 
придает силы для новой плодотворной 
деятельности.

Федор подпер ру
кой худое лицо и 1 .......... ..
рассеянно слушал 
выступающих. Сло-
ва громкие, горячие доходили до него как 
бы издалека. Он никак не мог сосредо
точиться. Собственные мысли неслись в 
каком-то беспорядке, переплетаясь со 
словами участников разгоревшегося спо
ра.

— А вот и Давлетханов то же самое 
говорит,—со злорадством, но устало по
думал Федор,—да и как может быть 
иначе? Почему Давлетханов будет гово
рить другое—все они, старые аппаратчи
ки, считают, что больше десяти варок 
немыслимо сделать. А ЦафнН? Сколько 
раз он ине доказывал это. А уж он зна
ет,—по привычке с восхищением поду
мал Федор о старом учителе, которому 
был обязан и знанием своей профессии 
и любовью к ней. И вдруг, будто 
толкнул Федора. Не 
лает, он вскочил и 
ко и громко сказал:

— Я считаю, что 
за шесть часов мы 
столько, сколько

— Конечно, не 
нул Евчук.

Все зашумели, 
когда медленно, 
поднялся Николай Платонович, в комна
те стало сразу необычно тихо.

— С завтрашнего дня мы переходим 
на самый короткий в мире рабочий день, 
—внешне спокойно, 
начальник цеха,—и 
нимаете, не можем, не имеем права 
выполнить нашу восьмичасовую програм
му, особенно сейчас, когда взяли повы
шенные обязательства 
годовщине. Иначе что 
Сейчас расходитесь, но 
том, что я' вам сказал, 
дор, я этого не ожидал, — неожиданно 
оборачиваясь к Кобуте, с горечью в 
тоне добавил Алехин.

Федор почувствовал, как горячая кра
ска начинает заливать ему лицо, уши, 
шею. Сразу стало жарко и душно. Ему 
показалось, что он должен сейчас же, 
сию же минуту извиниться перед Нико
лаем Платоновичем, ио отбросив рукой 
прядь вьющихся светлых волос, которые 
беспрерывно лезли в глаза, позвал:

— Адам! Николай! Идите сюда, — и 
сам бросился товарищам навстречу, — 
завтра буду обслуживать четыре котла...

— Что ты говоришь, 
ре?

— А так, четыре—и 
те.

Сама судьба связала

Три друга

сознавая, что 
неестественно

кто 
де- 

рез-

Давлетханов прав: 
не сумеем сделать 
восеМь.за

сумеем,—с места кряк-

вскочили с мест, но 
с потемневшим лицом.

вполголоса сказал 
мы не можем, ло

не

к Октябрьской 
о нас скажут? 
подумайте о

А от тебя, Фе-

Федя, как четы-

все. Вот у ви ди-

этих трех дру-

Т. БРЫНИНА.'
Директор средней школы 

ст. Кузино.

ВКЛАД РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ

КЖЕВСК-УРАЛЬСКИЙ. Активно ра
ботают рапиояализатпры и взпбретатв- 
ли Синарского трубного завода.

За годы войны в результате, внедре
ния рационализаторских предложений 
сэкономлено свыше 5,5 миллиона 
рублей. Выпуск продукция возрос в 
семь раз. В два с лишний раза увели
чилась производительность труда.

С творческой энергией трудятся пе
редовики производства и в период мир
ного развития нашей страны. В этом 
году внесено 85 пенных рационализа
торских предложений. Заместитель 
начальника цеха металлоизделий тов. 
Зыбин разработал новый вид штампа 
для выпуска лучковых пил. Штампов
ка позволила высвободить 20 рабо
чих, снизить расход металла, поднять

прош»водитель«псть трудя. Годовая эко
номия от применения этого предложе
ния составляет 101 тысячу рублей.

Наиболее пенным предложением ме
ханика труболитейного цеха рациона- 
лизатора Денисова является изменение 
конструкций отдельных деталей в бе
гунах Симпсона. Годовая 
внедрения в жизнь его 
исчисляется в 45 тысяч

Активно участвуя в 
оком социалистическом I 
новаторы Синарского трубного завода 
тт. Урбан, Кржижановский, Федоров, 
и другие готовят к 
дате новые творческие 
ри-Родиие.

: экономия от 
предложения 
рублен.
предоктяорь- 

соревновании,

знаменательной
подарки мате-
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зей. Федор Кобута, Адам Вотчиц и Ни
колай Евчук после ранений на фронте 
попали на Хромпиковый завод. Вместе 
она начали учиться мастерству аппарат
чиков—варить хромовый ангидрид. Раз
ные по характеру и внешности: порыви
стый, щуплый по сравнению с товари
щами Федор; спокойный, крепкий Адам; 
медлительный, широколицый брюнет 
Николай,—все они одинаково полюбили 
свою новую профессию и Урал, став
ший им родным. Но работали они 
все трое в разные смены и на одних и 
тех же аппаратах и с первого же дня 
между ними разгорелась борьба за пер
венство.

Ночью Федор не мог уснуть. Как ,он 
мог сказать такие необдуманные слова? 
Когда это было, чтобы аппаратчик об
служивал больше двух котлов? Четыре 
котла! Это значит поддерживать четыре 
топки, каждый котел заправить кисло
той, нагреть ее, потом в каждый котел 
загрузить около трехсот Килограммов 
хромпика, вручную перемешивать содер
жимое котлов... А температура? 
стишь ниже 196 градусов—будет 
лепно проходить варка, поднимешь 
205 градусов—пойдет брак. «Все 
приходилось н раньше делать и я пре
красно справлялся, ничего не случалось, 
—начинал убеждать себя Федор. — Но 
тогда было только два котла, а не 
тире, — опять сомневался он...

Забылся Федор только под утро. На 
рассвете пришла обычная решимость 
настойчивость: «Отступать нельзя—буду 
варить на четырех котлах». И он уже 
знал, как сделает

Федор сразу 
температуру во 
лах и ровно 
было главное, 
ка. Аппаратчик 
нее, чем обычно,
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всех четырех кот- 
поддерживал ее. Это 
Быстрее пошла вар- 

чаще и тшатель- 
шуровал топки. Он не

терял ни одной секунды. Чтобы не 
шали волосы, фуражку Перевернул 
зырьком назад. Все было построено 
тщательном расчете и очередности 
обслуживании агрегатов. Аппаратчик
сливал первый котел, второй загружал 
хромпиком, в третьем—мешал состав, в 
четвертом—добавлял последнюю порцию 
сырья. Он ни разу за 'всю смену, кроме 
обеденного перерыва, не закурил. Пот 
выступил на лбу, но он даже 
вал его—не было времени.

Когда Федор слил десятую 
конца шестичасовой смены

не смахи-

варку, до 
осталось 

девяносто минут. Десять варок—за че-

когда

тире с половиной ча- 
|са! Пускай доказы

вают сейчас аппа
ратчики с двадцати

летиям стажем, что десять варок—предел 
даже для восьмичасового рабочего дня. 
Он сейчас знает, что сказать Николаю 
Платоновичу,; Но еще полтора часа есть. 
Можно загрузить три котла.

— Нет, три не успею... Два.
Адам Вотчиц пришел на смену, 

Федор сливал варку.
— Это у тебя которая?—спросил еж, 

не здороваясь.
— Двенадцатая!
Адам ничего не ответил, но потому, 

как он, обычно спокойный, круто повер
нул в сторону другого котла, Федор по
нял—друг не отстанет. Перед уходом Фе
дор, как бы невзначай, коротко, но ясно 
рассказал другу, как он форсировал про
цесс варки. И Адам неожиданно для се
бя справился с четырьмя котлами и, 
причем, перекрыл рекорд Федора: дал 
нс двенадцать, а тринадцать варок.

Третий их друг, Николай Евчук, 
придя на смену и услышав о новостях, 
которыми уже жил весь завод, прежде 
всего поинтересовался, как достигнуты 
столь блестящие успехи. Когда Нико
лаю все стало ясно, он заявил:

— Ну что же. А я четырнадцать ва
рок дам.

Инициатор рекордов Федор Кобута 
не усидел дома в свой выходной день. 
Он прибежал в цех узнать результаты 
работы Евчука. Не успел Федор даже 
задать вопрос начальнику цеха Алёхину, 
как тот с хитрой улыбкой сказал:

— Побили нас, Федор! Дружок твой 
дал четырнадцать варок.

— А все же верх мой будет, Нико
лай Платонович!

И когда на следующее утро Федор 
принял котлы, вся смена 
знанием, что речь идет о 
стер Галймула Халиулин 
движении, своевременно 
барабаны с хромпиком и 
зить порожние. Дробильщица Сарбп Ми- 
нибаева справлялась со своим делом, 
помогала сливать варку.

Когда закончилась смена, Федор 
шумно, с лихо заломленной фуражкой, 
ворвался к начальнику цеха и весь си
яющий еще з дверях закричал:

— Николаи Платонович! Пятнадцать!
Алехин двумя руками крепко стйснул 

аппаратчику руку и весело сказал:
— Вот этого именно я и ждал от 

тебя, Федор!

Первоуральск.
Хромпиковый завод.

РУССКНЯ СМЕКАЛКИ
работают людиЧасто бывает так: 

годами хорошо на сложной и трудоем
кой операции и кажется им, что луч
ше организовать дело нельзя. Однако 
почти всякий процесс можно усовер
шенствовать, упростить, облегчить. 
Так было и на нашем конвейере. 
Здесь долгое время запрессовку втулок 
в трубы балансиров делали вручную, 
ударяя тяжелой кувалдой по оправке. 
Но Вот в дни предок+ябрьского сорев- 
давапия перевели на эту операцию 
рабочего Кучйна. Человек он со сме
калкой. Поработал несколько дней, а 
потом пришел ко мне и говорит:

— С этой кувалдой одна маята. 
Чтобы дело спорилось, надо работу пе
рестроить.

П Кучт предложил: подвесить 
на стальном троссе тяжелый груз к 
поворотной (УаЛкб. При помощи роли
ков груз этот можно передвигать в 
любом направлении. Когда необходимо 
нанести удар, рабочий просто отводит 
груз в сторону, а поток с силой

РАБОЧИЕ ПО-НОВОМУ 
ОРГАНИЗУЮТ ТРУД

опускает его. Тридпатикилограммовая 
масса металла обрушивается на торцо
вую часть оправки и втулки легко 
запрессовываются в трубу балансира.

Но этим не ограничился Кучин. Он 
вместо запрессовки каждой втулки в 
отдельности стал закладывать на одну 
«правку сразу по две втулки. Таким 
образом, по инициативе новатора про
изводства не только облегчился труд, но 
его двухступенчатая оправка позволи
ла выполнять обе эти операции одному 
человеку. Другой рабочий 
ся и стал использоваться 
деле.

Явление это характерно
дней подготовки к празднику. Рабочая 
инициатива сейчас проявляется с 
особенной силой.
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для горячих

работала с со- 
ее чести. Ма- 

был весь в 
приготавливая 
помогая выво-

Д. ДОРСКАЯ.

Первым предложил об'единить две 
бригады в одну и высвободить двоих 
рабочих бригадир Мотяков. Его пример 
увлек, молодых и инициативных сбор
щиков тт. Новикова, Маркова и Тру
бина. Они заявили старшему мастеру 
Верхоглазову:

— Хотим работать по-новому. 
Можно слить наши две бригады в 
одну и три человека будут делать то, 
что раньше под силу было пяти.

Стахановцы доказали возможность 
такой организации труда. Они уплот
нили свой рабочий день, построили 
весь труд ла приппипе крепкой взаим
ной выручки.

Стахановцы Трубин, Новиков и 
V------  . справляются с зада-

яормы больше, чем на
М'арков успешно 
ниеи, выполняя 
300 процентов.

Так. трудятся 
конвейера.

сборники нашего

д. копошилов.
Начальник конвейера сборочного 

цеха Уралмашзавода.

грош. Ни тебе пашня, ни сенокос. Худо 
это.

— Худо,—согласился Александр, — 
хоть и смирен пень, да что в нем? Ве
лик и дупляст.

В тот же день на пустошь прибыли: 
тракторист Аадрей Григорьевич Чернов
ских, колхозники Елизавета Крапивина, 
Егор Бурдин, Миша Бетинтев, Максим 
Федорович Банников.

— Будем корчевать пня, — сказал 
Александр Федорович.—Лежит земля 
без пользы. Не гоже так.

СЫТАЯ ЗИМОВКА
Бригадой косарей руководил Н. А. 

Кузнецов. С ним председатель колхоза 
обошел места, где косили траву. Для 
каждого работника были отведены от
дельные участки. Подготовили литовки.

Снял Александр Федорозич шапку, 
пальто снял, положил на камень, взял 
в сильные руки отточенную косу и, ши
роко размахнувшись, полукружьем сре
зал высокую траву.

Зазвенели косы на лугу. На лесных

Всю свою почти шестидесятилетнюю 
жизнь Александр Федорович Секачев 
тесными узами связал с землей. Когда 
он вспоминает детство, то в его памяти 
возникают пашня, сенокос, поездки в 
ночное на резвых скакунах с ватагой 
деревенских ребятишек. Сколько верст 
исходил он за плугом! За нашу святую 
землю на Карпатах с германцами воевал 
Александр Секачев, солдат генерала 
Брусилова. Двух сыновей—Игчатия и 
Михаила—послал Александр Федорович 
защищать отчую землю нашу от немец
ко-фашистских захватчиков. А сам ос
тался в колхозе трудиться на родной 
земле.

Вот он идет хозяйским шагом, пред
седатель колхоза <Первое мая» Алек
сандр Федорович Секачев.

НОВЫЙ клин
...У озера—юные сосенки, (врезки, 

мелкий осинник. Здесь была тайга, гус
тая, вековая. Деревья повырубили—на 
избы, на дрова. Остались пни.

Из берегу озера двое—уже знакомый 
нам председатель колхоза Секачев и его 
брат — овощевод Михаил Федорович.

— Сколько тут площади будет? — 
спросил Александр.

— Сорок гектаров. По плану. Земля
числится за артелью, а поокж вг нее м

Речь председателя колхоза была ко
роткой, ио вполне ясно об’ясняла соб
равшимся задачу.

Застучали топоры, завизжали пилы, 
далеко разнеслась песня:

«На поле-поляне,
На высоком кургане.::»

Миша Бетиицев на пару с Максимом 
Федоровичем Банниковым пробуривали 
отверстия под пнями. Обыкновенными 
лсмиками мальчику и старику удавалось 
сделать за день по 500 лунок.

Тем временем Елизавета Крапивина 
таскала взрывчатку. Тракторист Чернов- 
ских завел машину. Корни, которые ос
новательно прогнили, вытаскивали трак
тором за тросе. К корням, более упор
ным, применялось более сильно дейст
вующее средство: аммонал.

Егор Бурдин подвел к центру пня 
шнур. В лунке уже лежало взрывчатое 
вещество. Все разбегались от опасного 
места. Пламя быстро бежало по шнуру. 
Грянул взрыв, сотрясая окрестные скалы, 
ударив о причал легкую рыбачью душе
губку. За первым взрывом последовали 
другие. 160 тысяч пеньков извлекли 
колхозники взрывами и тракторами.

Сорок гектаров пустоши стали доб
рым полем.

Тракторист Черновских провел первую 
борозду по земле, освобожденной от 
пеньков, корней и низкорослого кустар- 
шнвед, Злясь выоасяея хм4»

полянах всюду косили первомайцы. Тут 
же подгребали чисто, ни травинки не 
оставляя. Весной считали: «Накосим 
320 тонн сена—я хватит». Накосили 400 
тонн сена.

Одни косили, другие колхозники за
кладывали силосные ямы. Всякую зелень 
использовали для силосования. Получи
лось, как и с сеном: думали засилосо
вать 250 тонн, а сделали на 100 тонн 
больше. Хватит скоту—и сено есть, я 
силос, и солоМа, и мякина. Заготовлено 
6 тонн веточного корма.

Бережно относятся в колхозе к ско
ту. В помещениях йсе прибрано, вы
чищено. Корм дается по расписанию. И 
за коровами, и за мелким рогатым ско
том, и за лошадьми, я за свиньями — 
самый тщательный уход.

...Чуть свет—Александр Федорович на 
ногах. Первым делом он осматривает 
скотные дворы, фермы. Глаз у Алек
сандра Федоровича верный, нечего от 
него не скроешь.

— Почему не мыты кормушки?—спро
сит он свинарку Земерову.

— Не управилась.
— Чем была занята?
— Мало ли хлопот, Александр Фе

дорович.
— У тебя, Тоня, одна забота — за 

свиньями гляди в оба. Знаешь, они ка
кие? Настоящей белой английской по- 
деде. Овя бесстеесяые. сказпь инае-

го не могут, а ты Должна все сама по
нимать.

Земерова покраснела, низко опу
стила голову—стыдно было Антонине 
Трофимовне.

— Это у меня единственный случай, 
Александр Федорович.

— Знаю, что единственный. Первый и...
— Последний,—закончила ЗеМерова.
Секачев заглянул в коровник. На ко

рову «Нинку» он смотрел ежедневно. 
Неказистая на вид корова. А молоко 
дает густое, вкусное.

— Сколько вчера надоили?—спросил 
он Марию Тебеневу, ухаживающую за 
«Нинкой».

— 25 литров.
— А в году?
— 3000.
— Неплохо, Маряя. Спасибо тебе. 

Пуше глаза береги свою «Нинку».
Александр Федорович спрашивает, как 

«Нийка» ест, хватает ли сена. Получив 
положительные ответы, Секачев идет 
дальше.

Навстречу появился бухгалтер Алек
сей Иванович Темников. Он тоже по 
утрам обходит хозяйство. Председатель 
и бухгалтер подолгу стоят и беседуют, 
обмениваются последними сельскими но
востями. Алексей Иванович вынул запис
ную книжку.

— У нас получается,—сказал он,—за 
9 месяцев по 12 поросят на свиноматку 
приплоду. К концу года по 15 будет.

Заглянем в записную книжку Алексея 
Ивановича. Колхоз перевыполнял план 
по всем видам животноводства. Создана 
птицеферма, развели кроликов. План 
надоя молока на одну фуражную корову 
превышен на 102 лйтра.

— На фронте,—заметил Алексей Ива
нович,—я часто толковал с дружками, 
дескать, трудно приходится в колхозе, 
работников мало. А оно известно: пло
хая работа портит бухгалтерские книги.

— Ну?—полюбопытствовал Александр 
Федорович.

— Ладно вы здесь управились. Кол
хоз богаче стал. И мне работать любо: 
хорошая работа—она красит бухгалтер
ские книги. В ПРОШЛОМ ГОДУ получили

1,5 миллиона рублей доходу, в этом— 
не меньше.

Александр Федорович крякнул, видно 
было—похвала бывшего фронтовика 
пришлась ему по душе.

МЕХАНИЗАТОРЫ
— О чем задумался, Андрей? 
Черновских круто повернулся.
— О разном, Александр Федорович. 

Забот полон рот.
— Что у тебя на уме, скажи старику, 

—голос Секачева звучал ласково, гла
за его добродушно светились.

Андрей помешкал с ответов, а потом 
заговорил горячо-горячо.

— Понимаете, лежит у нас трактор
ный блок.

— Знаю,—подтвердил Секачев.
— Лежит без всякого применения. 

Толковали мы с Захаром Калугиным да 
с Федором Левиным. Они со мной со
гласились.

— Что? Как? С чем согласились?
— Тут все ясно-понятно. Блок есть. 

Надо собрать трактор!-—выпалил Ан
дрей.

— Вот ты куда, парень!—воскликнул 
Секачев.—Смело задумано. Помощь ка
кая нужна?

— Нужна.
Секачев нахмурился.
— Говори, что надо.
— Благословение ваше, Александр 

Федорович.
Председатель колхоза благословил 

своих механизаторов Черновских, Ка
лугина, Левина.

Механизаторы взялись за поиски ча
стей. У них был опыт в сборке машин 
из бросовы^ частей. Они собрали газо
генераторную полуторатонку, бенвино- 
вую полуторатонку. Побывали на со
седних заводах. Кое-какяе детали зака
зали. Немало обнаружили в своей ма
стерской. Чем дальше, тем больше об- 
ростал блок трактора, долгое время ле
жавший без применения. Колхозные 
трактористы и шоферы умеют слесарить. 
Надо поддобрить подшипник—сами сде
лают. надо починить радиатор — сами 
починяют. Не стоял в стороне и пред
седатель колхоза. Он внимательно еле-,

В Свёрдловскпромстрой явился чело
век, благоухающий корицей, и деловито 
сообщил начальнику одного из строй
управлений:

— В песчаных степях аравийской зем
ли три гордые пальмы высоко росли.

— Не туда попали,—остановил его 
начальник.—По поводу пальм аравий
ского района обратитесь в облзо.

— Неужели вы не чувствуете поэзии? 
Поймите, что пальмы были финиковые, 
а финики от этих пальм находятся у 
нас, в оптобакалее.

— Какая интересная подробность! — 
воскликнул начальник с заблестевшими 
глазами,—Дальше?

— Дальше все совершенно ясно. У 
нас финики—у вас строители, у вас 
стройматериалы, а у нас, обратно, вся
кие пищевые штучки. По вашим глазам 
вижу, что финиковая поэзия начинает 
пленять мужественное строительное 
сердце.

Слух о том, что бравые работники 
Свердловскпромстроя чувствуют поэзию 
и клюют на финик, быстро распростра
нился по Свердловску. Пассаж Глав
универмага не имеет фиников и не мо
жет поэтому прибегнуть к цитате яз 
Лермонтова. Но зато работник этой 
торговой точки шепнул начальнику 
стройуправления Артемчику две перели
цованные строчки из Беранже:

— Когда пойдешь к своей Лизетте, 
имеешь ли ты новый фрак?

— Во-первых, она . не Лизетта, а во- 
вторых, нужен не фрак, а пиджак.

— Все в порядке!—обрадовался Пас
саж.—У вас строители, у нас отрезы 
шерсти, у вас олифа, у нас мануфакту
ра. У вас — это значит у нас, а у нас 
—это значит вам.

Поэзия действовала на всех .парах, 
волнуя чуткие сердца строителей. Ди
ректор какого-то совхоза с чувством1 
прочитал поэму собственного сочинения: 
«Даешь строителей в совхоз, получишь 
помидоров воз», а директор кинотеатра 
^Октябрь» средактировал свое предло

жение в стиле переводивгх (яа#*
писей) к америкастекям боевикам:

— Что вы предпочитаете; быть обыда 
новенным кинозрителем под протекаю
щей крышей или почетным гостем на
шего кино под крышей непромокаемой?

Строители предпочли крышу без дыр 
и контрамарки без счета.

Много, ох, много дел у начальников 
строительных управлений Свердловск* 
промстроя—у Артемчика и Косматова. На_ 
до отремонтировать Пассаж, но необходи
мо также привёсти в порядок кинокрышу. 
Требуется дать строителей в сов
хоз, но необходимо также воздвигнуть 
пищекомбинат за финик. Кое-что де
лается быстро, так как 50 отрезов шер
сти, 200 хлопчатобумажных костюмов 
и мануфактура из Пассажа—это мощ
ный стимул. А кое-что делается мед
леннее, например, пищекомбинат стро
ится второй год, так как надо собрать, 
по крайней мере, два урожая фиников. 
И собрали бы, если бы Наркомат ие. 
узаконил эту стройку... Финиками и от- 
рёзами Артемчик и Косматов зани-. 
маются с увлечением. Сколько жа
ра и вдохновения они вклады
вают в финики! Почти ничего не ос-, 
тается для строительства домов, зака
занных крупнейшими предприятиями 
Свердловска, в том числе Уралмашза
водом. Прямо скажем: своим основным 
делом Свёрдловскпромстрой занимается 
весьма прохладно. Надо было постро
ить 16 тысяч квадратных метров жил
площади, а построили только половину.

Впрочем, виноват сам Уралмашзавод.' 
Он почему-то вырабатывает вовсе не 
финики и не пиджаки. Что может по
лучить здесь впечатлительный началь
ник стройуправления за свой труд?

Вкус его определился окончательно.
Он определился также окончательно, 

как и невыполнение строительной про
граммы.

И. ЛИКСТАНОВ.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Богатства природы не используются
По своим богатейшим сырьевым запа

сам Камышловский район вполне может 
стать мощным комбинатом строительных 
материалов. Залёжи трепела и красных 
глин здесь настолько велики, что первые 
же подсчеты дают, поистИне, астрономи
ческие цифры. Огромны также и запасы 
строительного песка, особенно внуши
тельны они в Еланском карьере.

Удобство сообщения Камышловского 
района со Свердловском и другими про
мышленными центрами Урала дает пол
ную возможность организовать выработ
ку разнообразных строительных матери
алов.

Когда-то в Камышлове существовал 
диатомитовый завод, который выпускал 
45 Миллионов штук кирпича и 3 миллио

на штук кровельной черепицы в год. А 
тёпёрь при таком богатстве глины и 
пёска в этом городе для ремонта печей 
разбирают старые каменныё стены.

Камышлов Может дать предприятиям 
Урала в огромном количестве: цемент, 
щебень, огнеупорный и красный строи
тельный кирпич, черепицу, керамические 
изделия, радиаторы, стекло, изоляторы, 
фарфоровую и гончарную пбёуду, то
чильные камни и т. д. и т. д. ,

У Камышловского района богатейшие 
перспективы для развития разнообраз
нейшей промышленности. Однако бо
гатства природы пока используются 
плохо.

Краевед А. ВОРОНИХИН.

Без воды
Как только в Свердловске наступило 

похолодание, все мы, жильцы домов 
завода «Уралэлектроаппарат» по ул. 
Краснофлотцев №№ 13, 15 и 17, оказа
лись без воды.

Водопроводная будка, которой поль
зовались жильцы, заброшена. Ее двёрь 
и окопный переплет давно исчезли, и 
сейчас вода в трубах замерзла. По ут
рам можро наблюдать, как жильцы с 
озабоченными лицами ходят в соседние 
дома за 300—500 метров, упрашивают 
впустить их и дать ведро воды.

'Начальник коммунального отдела за
вода тов. Генис в ответ на наши жало
бы говорит:

— Нет у меня людей, чтобы они об
служивали вашу водопроводную будку..,

Удивительнее всего, что в домах жи
вут многие ответственные работники за
вода, и никто из них не может воздей
ствовать на тов. Гениса, заставить его 
интересоваться бытовыми условиями ра
ботников завода.

М. ФЛЕЙШМАН:

Одни обещания
В период пребывания на фронте моя 

комната была незаконно занята директо
ром ресторана «Большой Урал» тов. 
Землянской. По заявлению командования 
и семьй, нарсуд 2 участка Сталинского 
района и облсуд вынесли решение об 
освобождении моей квартиры. На это 
была санкция и районного прокурора, 
однако дело с выселением тянется вто
рой год. Указания прокуратуры СССР

и РСФСР ие являются законом для ра^ 
ботчиков исполкома Сталинского райсо
вета.

Сейчас я вернулся в Свёрдловск на 
постоянное жительство после демобили
зации из армии. Ежедневно обращаюсь 
в исполком для ускорения дела, но кро
ме обещаний и бездушного отношения к 
Моим просьбам я ничего не встрётил.

П. БАБКИН.

О — Выношу искреннюю благодар
ность коллективу хирургического отде
ления Кировградской больницы, — пи
шет в своем письме в редакцию инже
нер тов. Лазарева. — В больницу я бы
ла доставлена в очёнь тяжелом состоя
нии. Заведующий отделением хирург Ни. 
колай Николаевич Шалин, главный врач 
больницы тов. Крысина, врачи тт. Ло
гинова, Сухачев и Семисынов помогли 
мне восстановить здоровье.

Особенно мне хочется отметить рабо
ту тов. ШалиНа. Он умелым и внима
тельным обращением с больными завое
вал большой авторитет. Желаю тов. 
Шалину и всему коллективу плодотвор
ных трудов на благо народа.

О 27 августа через почтовое отделе
ние № 14 г. Свердловска я сделал теле.

дил за работой Механизаторов, помогал 
им и советом и делом.

Когда машина бы^а собрана, Алек
сандр Федорович встал на платформу 
трактора, рядом с водителем. Машина 
тронулась в путь. Секачев стоял высо
кий, стройный и смотрел вперед.

МЕЧТЫ
Многое видит впереди председатель 

колхоза Александр Секачев.
В этом году колхоз 19 сентября пер

вым в Верхне-Пышминском районе за
вершил годовой план хлебозаготовок. 
Балтымский .сельский совет, на терри
тории которого расположен колхоз, удо 
стоен высокой чести—ему присуждено 
переходящее Красное знамя обкома 
ВКП(б) и исполкома облсовета депута
тов трудящихся.

Секачев видит впереди новый урожай. 
Он готовится к севу. Отремонтированы 
машины. Есть семена. Кони упитанные. 
Собран третий трактор. Скоро вступит 
в строй третья машина-трехтонка. Скоту 
обеспечена сытая, теплая зимовка.

Забота у Александра Федоровича — 
увеличить посевные площади, увеличить 
площади покоса. Колхоз принялся за 
осушку болота. Из облзо пригласили 
специалистов. Составили график осушки 
болота. В свободное от полевых работ 
время колхозники выкопали центральную 
и осушительную канавы общей протя
женностью 2000 метров. 63-летний Ми
хаил Секачев руководит мелиоративны
ми работами. Колхоз получит сто гек
таров прекрасной земли.

В домах колхозников, на фермах — 
электричество. Построен ток с желез
ной крышей. А у Секачева забота—по
строить кирпичный завод, новое зерно
хранилище. Он сконструировал воздухо
провод длиной в 500 метров для подачи 
зерна с тока — сушить.

Говорит Александр Федорович мед
ленно, спокойно. В словах его большая 
сила. Они подкреплены волнующими де
лами.

И. ЕФИМОВ.
Колхоз «1 мая».
В.-Пышмннскдй район.

графный перевод своему сыну в г. Сла-г 
вянск, Сталинской области, куда пере
вел 1000 рублей, — пишет нам тов. 
Крахмальников. — Но 27 сентября пе
ревод вернулся ко мне через 27 почто
вое отделение с припиской «За нена- 
хождением адресата». Просмотрев вни
мательно текст телеграммы, я увидел, 
что вместо улицы Красных командиров, 
написано «Юных коммунаров». Название 
улиц перепутало почтовое отделение 
№ 14. Ясно, почему вернулся перевод. 
Когда же, наконец, работники связи на
учатся внимательно и аккуратно рабо
тать?

О На ст. Низовая, Егоршинского 
района, имеется железнодорожное зда
ние. Оно хорошее, но беспризорное. 
Рядом имеется совхоз дорУРС’а, заведу
ющий хозяйством которого растаскивает 
этот дом на собственные нужды. Кто 
же все-таки хозяин зданию? Неужели
так его и растащат по бревнышку?

О 30 марта 1944 года отдел спецра
бот Уралтяжстроя сдал в аренду Сверди 
ловскпромстрою половину жилого дома 
по улице Учителей, № 419, в Пионер
ском поселке. По договору ’ отдел обя
зан вести текущий ремонт, благоустрой
ство квартир, он же должен взимать и 
квартирную плату с жильцов. Но с мо
мента заключения договора прошло-уже 
около двух лет, а дом не ремонтирует
ся, квартирная плата Не взимается. Дом 
не утеплен, печи неисправны, вода в 
квартирах замерзает. А между тем, две 
крупнейших строительных организации 
спорят между собой и никак не могут 
договориться, кому же из них ремонта* 
ровать дом. Об этом сообщает нам де
мобилизованный тов. П.

По следам 
нашнл выступлений

«БЮРО РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ 
НЕ У ДЕЛ»

Так называлась корреспонденция, на
печатанная в «Уральском рабочем» 4.ок- 
тября. В статье критиковалась неудов
летворительная постановка рационализа-' 
торской работы на Свердловском госу-- 
дарственном подшипниковом заводе.

Нам сообщают, что 6 октября статья 
была обсуждена на совещании началь
ников цехов, отделов и рационализато
ров. Критика газеты признана правиль
ной. Приняты меры к развертыванию 
рационализаторской работы на западе; в 
цехах назначены новые уполномоченные 
по сбору изобретательских .предложе
ний.

Для изучения и оценки особо слож
ных изобретательских предложений и 
для рассмотрения конфликтных дел 
создана экспертно-конфликтная комис
сия. Сейчас, в предоктябрьском социа* 
диетическом соревновании особое зна
чение придано рационализации и изобре-’ 
тательству. Намечен план мероприятий. 
В 4 квартале 1945 года завод рассчи
тывает получить от рационализации 
500.000 рублей экономии.
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По Свердловску и области
Дважды Герой 

Советского Союза
Г. А. Речкалов на родине
ЗАЙКОВО. С гордостью трудящиеся 

района следили за боевыми успехами 
своего земляка, дважды Героя Совет
ского Союза Г. А. Речкалова.

Недавно герой-летчик побывал на ро
дине. Встреча была теплой, задушевной.

На митинге в Доме культуры секре- I 
гарь райкома партии тов. Верилов го- 1 
рячо поздравил Г. А. Речкалова от И"е. 
нн трудящихся района.

Знатный земляк рассказал собравшим
ся о боевых делах, призвал еще боль- 
ие крепить хозяйственную и военную 
нощь Родины, быстро завершить сель
скохозяйственные работы.

Участники митинга взяли обязатель- 
гтва досрочно рассчитаться с государ
ством, выполнить план развития живот
новодства, образцово подготовить сытую 
и теплую зимовку скоту. К 28-й го
довщине Великой Октябрьской социали
стической революции пустить Речкалов- 
скую Гидроэлектростанцию.

ВОДОПРОВОД ПРОВЕДЕН 
СВОИМИ СИЛАМИ

КУШВА. Жители Вагонной улицы 
ла станции Гороблагодатская решили 
своими силами соорудить водопровод 
Под руководством мастера водоснабже
ния тов. Гасина и дежурного по депо 
вагонно-ремонтного пункта тов.Девере- 
тикова они копали землю, прокладыва
ли трубы. Водопровод построен.

ВЫСОКОУРОЖАЙНЫЕ
СОРТА ЗЕРНОВЫХ

Проф. К- К. МАТВЕЕВ у витрин будущего музея.

МУЗЕЙ ПО МИНЕРАЛОГИИ
Далеко за пределами нашей страны 

известен Геоло! ический музей Свердлов
ского горного 
центрированы 
гатств нашего

Сейчас при
статута, руководимой профессором-док
тором К. Матвеевым, создается неболь- 

Вес-!шои’ н0 интересный музеи по минерало

института. Здесь скон- 
образцы ископаемых бо- 
края.

кафедре минералогии ин-АЧИТ (почтой). Агроном-семеновод 
^читского сортоучастка тов. Мусатова 
несколько лет занимается разведением) 
новых сортов зерновых культур. Г^-, Союза п ом как бы
нои она выдала сельхозартелям пшени-| г

,цу сорта «Диамант» и овес «Рекорд». В 
колхозах «Красный ключ», имени Киро
ва и «Заря» собрали «Диаманта» по 
200 пудов с гектара. В сельхозартели 
«Прожектор» урожай пшеницы составил 
175 пудов и овса «Рекорд» — 150 
•ч>в с гектара.

пу-

Кредиты семьям участников 
Отечественной войны

Совет Народных Комиссаров СССР 
ла-днях принял постановление о допол
нительных льготах и материальной по
мощи семьям погибших воинов, инвали
дам Отечественной войны и демобилизо. 
ванным. В частности, Совнарком СССР 
обязал выдавать ссуды на 
во жилых домов.

Вчера областная контора 
ного банка открыла кредит
рублей на строительство дома семьям 
погибших фронтовиков, проживающим в 
Новой Ляле.

На-днях также открыты кредиты де
мобилизованным Бердюгину и Ганичеву, 
инвалиду Отечественной войны Черепа
нову, живущим в Ирбите. Им выдается 
на строительство домов по 10 тысяч 
рублей.

строттельст-

комму НЙЛЬ- 
в 30 тысяч

Перед Октябрьским 
праздником

НОВЫЕ СПЕКТАКЛИ, 
ПЕСНИ, ПЛЯСКИ

ВЕРХОТУРЬЕ. На лесозаводе «Про
летарий» чувствуется предпраздничное 
оживление. В цехах виднеются плакаты, 
стенгазеты, посвященные предоктябрь
скому социалистическому соревнованию.

Участники художественной самодея. 
дельности готовят программы концертов, 
вечеров, с которыми они выступят в 
Октябрьские дни. Идут репетиции в 
драмкружке, русском и украинском хо
рах, струнном оркестре.

ИС. Драмкружковцы клуба имени 
Артема в дни Октябрьских торжеств 
поставят спектакль «День рождения» и 
дадут концерт. К чуб прииска Артельно
го готовит концерт и миниатюры.

Участники художественной самодея
тельности Исовского горного техникума 
покажут новую постановку драматиче
ского кружка и концертную программу 
Усиленно готовится к праздникам кру
жок физкультуры.

В витрине «РСФСР» — минералы, 
привезенные с далеких Саянских гор, из 
заполярного города Норильска, 

тии... Невольно задерживаешься 
красочных гнезд аметистов, 
маринов из шерловой горы 
розовых кварцев Алтая.

Гипсы Западной Сибири 
исчерченный коньками лед... 
веев рассказывает: — Их

Яку- 
около 

около аква- 
Забайкалья

Радио—в дома колхозников
КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ (по телефо; 

ну от соб. корр.). Колчедан — самый 
крупный населенный пункт в районе. 
Здесь резиденция Колчеданской МТС и 
управление Бокситовых 
годы войны в поселке 
тал новых домов, но до 
мени квартиры не были 
ваны.

Сейчас здесь оборудуется новый ра
диоузел, подвешиваются трансляционные 
провода. К 28-й годовщине Октября ре
продукторы будут установлены во всех 
советских культурно-бытовых учреж
дениях и во многих домах колхозников.

похожи на 
Проф. Мат- 

называют 
«Мариино стекло»; такие гипсы в ста
рину вставляли в оконницы, а в католи. 
ческих странах подвешивали пластина
ми к статуям девы Марии, как символ 
чистоты и невинности...

А вот известняк, покрытый медными 
изумрудами. Он похож на гору с зеле
ной растительностью, на которую смот
ришь с аэроплана.

Разнообразны экспонаты’, посвящен
ные полезным ископаемым Казахстана.

Все эти коллекции — плод кропот
ливого, упорного труда, участия в труд
ных далеких экспедициях, широких свя. 
зей уральских ученых с минералогами 
других республик и областей Союза.

Организуется научный совет, который 
будет заботиться о пополнении будуще-

расположился мир разнообразных иско
паемых из различных областей, краев, 
республик нашей страны.

Глыбы киевского лабрадора, желези
стого кварцита с Кривого Рога, куски 
каменных углей Донбасса и другие экс
понаты можно видеть в разделе «Ук
раина». Полевые шпаты и иные горные 
породы характеризуют Карелию. Инте
ресна витрина Кольского полуострова— 
сюда вошли экспонаты, собранные проф. 
Матвеевым и проф. Головцыным во 
время экскурсии участников Междуна
родного геологического конгресса. Есть 
крупные образцы апатитов, как бы по
крытых легкой изморозью.

Дальше — витрина Туркмении, Узбе
кистана с красивыми образцами оптиче
ского флюорита, коричневатый, «масля/го музея интересными, ценными экспо- 
нистый» обсидиан 
разделе «Армения».

демонстрируется в натами.
Н. РОЗИНА.

рудников. За 
выстроен квар- 
последнего вре- 
электрифициро-

ШАХМАТЫ
Под редакцией 

Гроссмейстера СССР 
И. БОЛЕСЛАВСКОГО

Партия Горьковского Всесо
юзного турнира первокатегор

ников
Иливицкнй — Кламав

65 
еб 
КТб

1. 64
2. с4
3. К13
4. 83

уклоняясь от хорошо изученных
ферзевого гамбита

4. ... Се7
5. Се2 сб
6. Фс2 К67
7. К62 0-0
8. 0-0 Ле8

схем

Перед плебисцитом в Монгольской 
Народной Республике

УЛАН-БАТОР, 14 октября (ТАСС).
20 октября, по решению президиума 

Малого Хурала Монгольской Народ
ной Республики (МНР) проводит
ся плебисцит по вопросу независимости 
МНР. Плебисцит проводится в духе 
демократических принципов. В плебис
ците имеют право участвовать все граж
дане обоего пола, достигшие 18 лет, 
пользующиеся избирательным правом. 
Плебисцит проводится путем открытого 
голосования. Каждый гражданин Мон
гольской Народной Республики своей 
личной подписью должен ответить на 
вопрос о том, за он, или против госу
дарственной независимости Монгольской 
Ца родной Республики.

Создано более 3 тысяч комиссий по 
проведению плебисцита, организовано 
несколько тысяч пунктов для голосова
ния. На многочисленных собраниях тща
тельно обсуждена инструкция по про
ведению плебисцита. Печать и радио 
широко освещают ход подготовки к

плебисциту. В течение последних дней 
по республике прокатилась волна ми
тингов. На митинге женщин в Баин-

Хонгорском аймаке выступила аратка 
(крестьянка) Церендуема.

— Я рада, — заявила она, — что мне 
выпало на долю голосовать за незави
симость нашей страны. 20 октября мы 
все пойдем голосовать за независимость 
Родины.

Общее настроение аратов Хентейн- 
ского аймака выразил старый арат 
Добдон,

— Вот и мне, — сказал он, — дове
лось выпить из драгоценной чаши, — 
подать свой голос за независимость 
своего народа. В молодости я ничего не 
вицел светлого. Тяжело тогда жилось 
народу, на долю арата приходилось 
только бранное слово и побои. Теперь и 
школы открыты для народа и промыш
ленность растет и наш 1 стада увели
чиваются. А какая у нас теперь армия! 
Был бы моложе, пошел бы в ее ряды.

К ВЫБОРАМ В НАРОДНОЕ СОБРАНИЕ 
БОЛГАРИИ

СОФИЯ, 19 октября (ТАу!С).
Вчера согласно избирательному закону 

истек срок регистрации кандидатских 
списков в Народное собрание. Отечествен 
ный фронт выдвинул единые кандидат
ские списки во всех 23 избирательных 
коллегиях. Из общего числа 276 канди
датов в депутаты, выдвинутых комите
тами Отечественного фронта, 94—от 
Болгарской рабочей партии (коммуни
стов), 94—от Болгарского земледельче
ского народного союза, 45—от Народно
го союза «Звено», 31 — от Болгарской 
рабочей социал-демократической партии, 
11—от радикальной партии, и 1 канди
дат является независимым.

Первым кандидатом Отечественного 
фронта от Болгарской рабочей партии по 
1-й Софийской избирательной коллегии 
выдвинут Георгий Димитров, а за ним— 
секретарь ЦК Болгарской рабочей пар
тии Трайчо Костов. Премьер-министр 
Кимон Георгиев является первым канди
датом в списке Отечественного7 фронта

от народного союза «Звено» по первой 
Бургасской избирательной коллегии. 
Секретарь Болгарского земледельческо
го народного союза Александр Обое 
возглавляет кандидатский список Оте
чественного фронта по второй Пловдив- 
ской коллегии. Министр торговли и сек
ретарь Болгарской социал-демократиче
ской партии Димитр Нейков является 
первым кандидатом Отечественного 
фронта по 2-й Русенской избирательной 
коллегии. Министр просвещения и сек
ретарь радикальной партии Стоян Ко- 
стюрков баллотируется первым кандида
том Отечественного фронта по 3-й Плов- 
дивской избирательной коллегии.

Кроме списков Отечественного фронта 
Софийский областной суд зарегистриро
вал четыре оппозиционных списка. В 
провинции почти во всех избирательных 
коллегиях наряду со списками кандида
тов Отечественного фронта зарегистри
рованы также оппозиционные н незави
симые кандидатские списки.

ОТКРЫТИЕ КОНФЕРЕНЦИИ ОБ’ЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ 
ПО ВОПРОСАМ ПРОДОВОЛЬСТВИЯ И СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

ОТТАВА, 17 октября (ТАСС). 116 октября там открылась конференция 
По сообщению корреспондента агент- об’единенных наций по вопросам продо- 

ства Канадиен пресс из Квебека, | вольствия и сельского хозяйства.

ЗАЯВЛЕНИЕ БРАЗИЛЬСКОГО ЕПИСКОПА ДУАРТЕ

Забота об осиротевших детях

КИНОУРОКИ
БЕРЕЗОВСК. Учащиеся средней шко

лы № 1 — частые гости Областной 
фильмотеки — этой «библиотеки» на
учно-популярных узкопленочных филь
мов. В школе часто практикуются кано- 
уроки—демонстрация таких картин 
лучшего усвоения 
мого материала. В 
уже состоялось 14 
вались фильмы: ......... . ................ .
Сибири», «Законы Ньютона», «Памятки-1 
ки Бородина» и т. д.

Школа не имела своего 
ка. Семиклассник Волков 
классник Русаков прошли 
подготовку в фильмотеке 
сами демонстрировать фильмы.

Киноуроки проводит и школа 
находящаяся на Монетке.

ИРБИТ (по телефону от соб. корр.). 
Среди детских учреждений города за
служенной популярностью пользуется 
коллектив Дома матери и ребенка, воз
главляемый Д. Устиновой. В нем во
спитывается 120 осиротевших за время 
войны детей. Среди них дети славных 
защитников городов-героев Ленинграда 
и Сталинграда.

| Коллектив Дома ребенка окружает 
воспитанников материнской лаской и за
ботой. Дети размещены в светлых, уют
ных комнатах, хорошо питаются.

Два раза в неделю воспитанники стар
ших групп обучаются пению и музыке.

Заботливым уходом к детям отличает
ся сестра-воспитательница Д. Елесина. 
Недавно ей на воспитание был передан 
Коля Лопаев. Он -был сильно истошен. 
Тов. Елесина окружила его вниманием. 
Сейчас этот мальчик вполне здоров. Хо
рошо относятся к своим обязанностям тт. 
Деревина, Скляр, Курсова и Брянцева.

Чутко относится к детям н местное 
население. Нередки случаи, когда детей 
берут на воспитание. Например, трех
летнюю Мулю Борисову взяла работни
ца т. Самкова, Толю Сергеева усынови
ла А. Скутина.

ненужный ход, следовало продолжать
8. ... I ’
9. е4

10. К:е4
11. Ф:е4
12. Л61
13. К:64

Ьб 
де 
К:е4 
с5 
сб 
е5

ункт 65, лучше было 
13... К1б

Ослаблен п;

14. КЬ5! аб
15. КсЗ Сс5
16. СеЗ Фс7
17. К65 Ф66
18. Лас1!
подготовляя пешечное наступление на 

ферзевом фланге
КТ8
С:еЗ
ЛЬ8

для Построен трехэтажный
учащимися проходи-1 ЖИЛОИ ДОМ
этом учебном году СИНАРСКИЙ ЗАВОД (по телефону 
киноуроков. 1оказы-|ОТ соб. корр.) Здесь построен и сдан в 
«Климат Восточной эксплоатацию трехэтажный жилой дом.

по 2—3 комнаты с 
, кана- 

эле-

В нем 18 квартир 2 3 г,,™,,.. 
I кухней, ванной. Есть водопровод, 

кияомехани-1 лйзация, центральное отопление и
и восьми

специальную 
и научились

№ Ю,

соб.

ктроосвещение.

СВЕРДЛОВСКИЕ ПИСАТЕЛИ 
В ТАГИЛЕ

Н.-ТАГИЛ (по телефону от 
корр.). Сюда приезжала бригада сверд
ловских писателей в составе: И. Друц, 
10. Хазанович, Е. Хоринская, О. Марко
ва. Писатели выступали со своими 
рассказами и стихами на Ново-Тагиль
ском металлургическом заводе, в го
родском клубе пионеров, перед рабочи-)сцеИ€- 
мн завода им. Куйбышева и студентами „
,. _ I комедиен сен
Индустриального института. Тагильчане в д Белиц 
тепло встретили свердловских пшате- мундира» 
лей. ,п.и/5прттиг

Театр музкомедии 
в новом сезоне

Спектаклем «Бронзовый бюст» в 
не октября открывается новый сезон в 
Свердловском театре музкомедии.

Коллектив театра на-днях вернулся из 
Сочи, где он гастролировал а течение 
двух месяцев. За это время было дано 
65 спектаклей.

В предстоящем сезоне театр расши
ряет свой репертуар. До конца 
года будет осуществлена 
новой музыкальной комедии 
переполох» композитора
Текст написан Гальпериным и Типотом 
на сюжет одноименной пьесы Крылова, 
шедшей свыше 40 лет назад на русской

кон-

этого 
постановка 

«Девичий 
Милютина.

Кроме того, над новой музыкальной 
комедией сейчас работают композитор 

~___ , автор оперетт «Честь
► и «Трус», в содружестве с 

либреттистом В. Ленским.

Международный обзор
В освобожденных

от фашистской ти-
• рой, по ее словам

СПОРТ

ПЕРВЕНСТВО СТРАНЫ 
ПО РУКОПАШНОМУ

Вчера во Львов выехала 
свердловских спортсменов — 
ков Всесоюзных соревнований 
пашному бою. Спортивную честь 
шего города будут защищать тт. Чер
ноус, Ерофеев, Устимов, Шкинез, Хому, 
тов, Курофеев и Свидерский.

Н. КУКУЦ.

БОЮ
команда 
участии- 

по руко- 
на-

18. ...
19. Ь4
20. Ф:еЗ
грозило 21. КЬб
21. с5 Ф§6
позволяет белым провести маневр, бы
стро решающий ‘ партию. На лучший 
ход 21. Ф68 белые просто продолжали 

бы свое наступление ходом 22. а4
22. Кс7 Ле7
23. Л68! ...
Это оказывается
23. ... Л:с7 белые

фигуру с
ких 

Л <17
Фаз
черных безнадежна, 

| последует 25. ФЬЗ+ 
Ф61 +

МЕКСИКО, 19 октября (ГАСС).
Бразильская газета «Диретрисес» опу

бликовала заявление известного бра
зильского епископа Карлос Дуарте, от
лученного Ватиканом от церкви. Дуар
те указал, что действительной причиной 
его отлучения являются его выступле
ния против франкистского посольства 
в Рио-де-Жанейро. Дуарте пишет: «Я 
был отлучен за разоблачение движения 
«Испанизм» в Бразильской епархии и 
других американских странах. «Испа
низм»—это фаланго в действии. В орга
низацию входили представители двух 
фашистских партий — португальской и 
испанской, пользовавшиеся поддержкой 
правительства Лиссабона и Мадрида. 
Руководителем организации был испан
ский посол в Бразилии Раймундо Фер
нандес Куэста, который из Рио-де- 
Жанейро руководил всей фалангист- 
С”он деятельностью в Южной Америке. 
Куэсто вместе со своими пятью секрета
рями, пользуясь дипломатическими па
спортами, поддерживал связь со всей 
Америкой, организуя движение, целью 
которого было создание «Иберийской 
Империи» и союза диктаторов Салазара 
и Франко с тем, чтобы подчинить аме
риканские страны власти папы. Его орга

ном была «Нуэва Эспанья», издавав
шаяся в Рио-де-Жанейро и посылавшая 
сообщения в Берлин через франкистское 
посольство. Поскольку фалангистская 
деятельность в связи с об’явлением 
Бразилией войны державам оси ослож
нилась, главный штаб организации «Ис
панизм» переехал в Аргентину».

Газета «Диретрисес» сообщает, что 
Раймундо Фернандес Куэста в настоя
щее время является министром юстиции 
во франкистском правительстве. Когда 
Куэста был послом в Бразилии, «исчез
ли» все секретные архивы немецкого 
посольства в Рио де-Жанейро. В част
ности, с помощью этого «дипломата» 
были увезены все документы о шпион
ской деятельности гестапо.

Комментируя заявление Дуарте, «Ди- 
реррисес» пишет: «Движение «Испа
низм», несмотря на поражение держав 
оси, продолжает играть видную роль в 
нашей стране и других латино-амери
канских странах, защищая фншизм, ко
торый всеми силами стремится прод
лить свое существование, выступая в 
качестве замаскированной пятой колон
ны».

ЗАБАСТОВКА
ДОКЕРОВ В АНГЛИИ

ЛОНДОН, 19 октября (ТАСС).
Агентство Рейтер сообщает, что

17 октября тысячи лондонских докеров, 
конвоируемых полицейскими, прошли 
колоннами к центральному парку, где 

) состоялся массовый митинг. На митин
ге было принято решение продолжать 
забастовку. В лондонском и северных 
портах войска продолжали разгружать 
суда со срочными грузами.

Вечером 17 октября исполняющий 
обязанности генерального секретаря 
профсоюза транспортников и неквалифи. 
цированных рабочих Артур Дикин зая
вил, что, когда представители проф. 
союзов встретят :я с представителями 
предпринимателей, они будут вопреки 
любым противопо южным предложениям 
стараться обеспечить соглашение в на. 
цнональном масштабе на базе требова
ний докеров. Дикин добавил: «каковы 
бы ни были результаты переговоров, 
они будут сообщены делегатам нацио
нальной конференции представителей 
всех портов страны».

На массовом митинге более 7 тысяч 
докеров порта Мерсей-Сайд решили 
не приступать к работе «до тех пор, 
пока забастовочный комитет мерсейских 
докеров не узнает, каковы будут г 
зультаты предстоящих переговоров. Де
легаты от Лондона, Ливерпуля, Саут- 
Шилдса и Лита заявили на митинге, 
что будут поддерживать мерсейских 
докеров, пока не будет достигнуто 
удовлетворительное соглашение. В те
леграмме, зачитанной председателем за
бастовочного комитета мерсейских до
керов Франком Кэмпбеллом, докеры 
Саут-Шилдса и Гулля сообщают, что 
они единогласно приняли решение не 
приступать к работе. По словам Фра: 
ка Кэмпбелла, история не помнит та
кого мощного движения докеров».

НЕЛЕГАЛЬНАЯ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

ГИТЛЕРОВЦЕВ В НОРВЕГИИ
ОСЛО, 19 октября (ТАСС).
Норвежское телеграфное бюро сооб

щает, что начальник полиции гор. Ста
вангера сообщил о выходе в Норвегии 
нелегальной газеты. Содержание газе-; 
ты наводит на мысль, что она издается 
гитлеровцами.

По словам начальника полиции, со 
держание газеты носит явно, преступ
ный характер, газета возводит клевету 
на государственное руководство и на 
уважаемых общественных деятелей.

Обнаружение картотеки 
центрального руководства 

гитлеровской партии
НЬЮ-ЙОРК, 19 октября (ТАСС).
Корреспонденп’ агентства Ассошиэй- 

тед пресс сообщает из Берлина, что 
американские власти обнаружили там 
картотеку центрального руководства 
гитлеровской партии, содержавшую име
на и фотографии 8 миллионов гитлеров
цев. В картотеке есть также имена «за
граничных немцев» — ^гитлеровских 
агентов в США, Аргентине и других 
странах.

грывают

возможным, т. к. на 
ходом 24. Ф:с5 оты- 
выигрышем несколь- 
пешек.

Американский корреспондент об отношении к германским 
финансистам в американской зоне оккупации в Германии

рании балканских 
странах проходит 
подготовка к первым, действительно сво
бодным выборам законодательных орга
нов власти. В Болгарии и Югославии 
выборы назначены на ноябрь. В Румынии 
еще срок не определен, но, судя по за
явлению премьер-министра Петру Гроза, 
они состоятся тотчас после разрешения 
самых неотложных вопросов восстанов
ления страны. Началась подготовка к 
выборам в Албании.

П. РЫСАКОВ. после посещения
Югославии «не оста

лось сомнения в том, 
что все, что есть лучшего и мужествен
ного в этой стране, поддерживает Мар
шала Тито». Прогрессивно-демократиче
ские силы Югославии и Болгарии при
нимают все зависящие от них меры, 
чтобы провести предстоящие выборы 
наиболее организованно, в обстановке 
полной свободы и всенародного един
ства.

Иную позицию в подготовке к выбо-

ВСЕСОЮЗНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
ПО БАСКЕТБОЛУ

В столице Грузии — Тбилиси сегод
ня начинаются Всесоюзные соревнования 
по баскетболу. Женская команда спор
тивного общества «Зенит», победитель
ница Уральской спартакиады по бас
кетболу и чемпионы города: мужская и 
женская команды общества «Трактор» 
будут защищать на соревнованиях спор
тивную честь Свердловска.

Перед началом соревнований проводи
лись тренировочные игры. По получен
ным сведениям мужская команда спор
тивного общества «Трактор» провела 
товарищескую встречу с командой Тби
лисского Дома Красной Армии со сче
том очков 41:40 в свою пользу. Встре
ча с Ленинградским ДКА окончилась 
также победой свердловчан.

23. ...
24. Ле8! 
позиция
24. ... (б
25. Ф:е5
Отчаяние на 25. ... Л68 последовало бы

26. Л:68, ф:68 27. Ке8!
26. СИ! черные сдались.

Примечания Иливицкого.

ШАХМАТНАЯ ХРОНИКА
<> В Уральском государственном уни

верситете имени А. М. Горького начал
ся розыгрыш шахматного первенства 
университета.

О Всесоюзный женский чемпионат по 
шахматам состоится в Москве во второй 
половине ноября. Свердловску предо
ставлено два места. Городской комитет 
по делам физкультуры и спорта органи
зовал отборочный турнир между силь
нейшими шахматистками города. В нем 
принимают участие представители доб
ровольных спортивных обществ тт. Гори
на («Динамо»), Носова («КИМ»), Дайбо- 
Еловских («Металлург Востока») и Фи- 
лановская («Большевик»).

НЬЮ-ЙОРК, 17 октября (ТАСС).
Корреспондент ' газеты «Нью-Йорк ге

ральд Трибюн» сообщает из Франкфурт- 
на-Майне, что американские военные 
власти в Германии воздерживаются от 
аоеста видных немецких финансистов, 
несмотря на то, что военное министер
ство США издало уже два приказа об 
их аресте в целях безопасности. 23 мая 
поступила директива «о роспуске наци
стской партии и родственных ей орга
низаций, денацификации главнейших 
предприятий и фирм в Германии». В ди
рективе перечислены имена лиц, стояв
ших во главе германских индустриаль
ных компаний и подлежащих аресту. 
Однако, пишет корреспондент, несмотря 
на эту директиву, расследование пока
зало, что в американской зоне оккупа

АГЕНТСТВО ОВЕРСИС НЬЮС О

НЬЮ-ЙОРК, 19 октября (ТАСС).
Женевский корреспондент агентства 

Оверсис Ньюс передает, что, по сведе
ниям, полученным из достоверных ис
точников, перед самым концом войны в 
Европе гитлеровцы законспирировали 
200 тысяч воспитанников фашистских 
молодежных школ «Ордене Бюр- 
ген», включив их в число военных

ции до сих пор не арестованы лица, 
возглавлявшие шесть берлинских бан
ков. Директор Дрезденского банка 
Гетц все еще находится в Мюнхене, 
несмотря на то, что он был связан по
чти со всеми военными предприятиями 
гитлеровской Германии. Директор 
«Дейч банк» Экенер до сих пор прожи
вает во французской зоне. 9 немецких 
директоров живут в американской зо
не, двух из них американцы арестовали, 
но потом освободили. 11 директоров 
дрезденского банка также находятся в 
американской зоне и до сих прр не вы
яснено местонахождение 15 других бан
киров. Определенно известно, что пять 
из них, подлежащих аресту, проживают 
в пределах американской зоны, но еще 
находятся на свободе.

КОНСПИРАЦИИ ГИТЛЕРОВЦЕВ

потерь с тем, чтобы в дальнейшем ис
пользовать этих людей для восстанов
ления сети фашистских организаций во 
всем мире. Тысячи таких агентов уже 
находятся в Швеции, Швейцарии, Испа
нии, Аргентине. Предварительно они 
были всесторонне обучены подрывным 
методам гестапо. Повидимому, в связи с 
этим Женева недавно была наводнена 
фашистскими листовками.

Иностранная хроника
О В национальной художественной; 

галлерее в Оттазе открылась выставка • 
«Москва на протяжении веков». На) 
церемонии присутствовали члены диплом; 
магического корпуса, члены парламента,) 
представители высшего офицерского I 
состава и много видных деятелей го
рода.

О Радио Сан-Франциско сообщает, 
что тайфун, пронесшийся над южным и 
центральным районами острова Хонсю I 
(Япония), причинил ущерб рисовым лов
лям и плантациям сладкого картофеля.

О После продолжительной болезни 
умер начальник Мексиканского генераль
ного штаба генерал Сальвадор Санчер.

О Финское радио передало сообще
ние финского телеграфного агентства в 
том, что с 18 октября президент респуб-' 
лики Маннергейм по состоянию здо- , 
ровья временно не будет исполнять свои- 
обязанности. С этого же дня обязанно-1 
стн президента возлагаются на премьер; 1 
министра Паасикизи.

О Государственный секретарь Кана
ды Мартин заявил 15 октября, что Ка
нада возобновляет торговлю с Италией. 
Прежде торговля между Канадой и 
Италией была прекращена в соответст
вии с правилами относительно торговли 
с вражескими странами.

<> 15 октября в Осло, в драматиче
ском театре «Студио» шла премьера 
пьесы Л. Леонова «Нашествие». Пьесу 
поставил известный норвежский режис
сер Клаес Гилл. Это Первая после вой
ны постановка советской пьесы на нор
вежской сцене. Вся пресса Осло востор
женно отзываются о постановке.

О Государственный ансамбль народ
ного танца СССР под руководством 
Игоря Моисеева закончил первый тур 
своих концертов в Румынии. Концерты 
прошли с огромным успехом. (ТАСС).

Само собою разумеется, что предвы
борная кампания в каждой из этих 
гтран имеет свои специфические осо
бенности. Тем не менее, процесс под
готовки к выборам характеризуется ря
дом общих черт. Важнейшая из них — 
громадный рост политической активно
сти масс и консолидация прогрессивно
демократических сил.

«Никогда еще наш народ, — пишет 
Эолгарская газета «Работиическо дела», 
— не готовился к выборам так свобод
но и с таким под’емом, как теперь. 
Народ един в своем стремлении закре
пить во время выборов демократиче
ские завоевания и требует такого же 
единства от всех прогрессивных сил 
страны». То же самое констатирует 
югославская печать. И нужно сказать, 
что демократические прогрессивные си
лы обеих стран учитывают настроения и 
требования народных масс. Конкретным 
доказательством этого может служить 
вступление в «Отечественный фронт» в 
Болгарии таких организаций, как ра
дикальная партия во главе со старым 
политическим деятелем Стояном Костур- 
кэзым, молодежной организации «Враб-

рам заняла так называемая оппозиция, 
выражающая чаяния реакционных эле
ментов как в Болгарии, так и в Юго
славии. Основные усилия оппозицион
ных элементов, группирующихся вокруг 
Милана 1 рола в Югославии и Николы 
Петкова в Болгарии, направлены, судя 
по их предвыборным выступлениям, к 
тому, чтобы внести в народные массы 
раскол, дискредитировать политику 
прогрессивно-демократических сил и 
повернуть развитие своих стран вспять. 
В этих целях оппозиционеры пытаются 
отрицать достижения национально-осво

бодительной борьбы, требуют отставки 
существующих в Болгарии и Югосла
вии правительств и фабрикуют различ
ные клеветнические меморандумы и за
явления, Достаточно отметить, напри
мер, что оппозиция распространяет ут
верждения о том, что власти лишают 
избирательных прав массы населения. На 
садам же деле, как это видно, напри
мер, из официального сообщения мини
стерства внутренних дел, в Югославии 
лишено избирательных прав около трех 
процентов обшего числа избирателей— 
всего лишь 253 тысячи человек—преи-

ча» и студенческой корпорации. Растут существенно лиц, активно сотрудничав- 
и крепнут ряды «национально-освободи-,1Ш1Х с немецко-фашистскими властями 
тельного фронта» в Югославии, что, * Рассчитанная на неосведомленных 
кстати сказать, отмечала на-днях в европейских читателей клеветническая 
английском журнале «Гайм энд Тайд» (стряпня оппозиции вызвала глубокое 
корреспондентка Айрис Морри, у кото-1 возмущение в народных массах в Болга

рии и Югославия. Зато в реакционных, 
прежде всего в эмигрантских, кру
гах эта раскольническая, провокатор
ская деятельность нашла активную под
держку. Особенно характерно то обсто
ятельство, что наиболее рьяными сто
ронниками оппозиционеров оказались, 
такие люди, как предатель югославского 
народа Мачек, сотрудничавший в свое 
время с Павеличем, настаивавшим на при
соединении Югославии к пакту держав 
оси.

Эта поддержка реакционной эмигра
ции окончательно разоблачила болгар
ских и югославских оппозиционеров. 
Изолированные от масс внутри своих 
стран, они поняли тщетность своих по
пыток поколебать единство народа и не 
рискнули выступить с открытой пред
выборной программой, хотя и распола
гают для этого всеми возможностями, 
так как издают несколько газет. Боль
ше того, предвидя свой неизбежный 
провал на выборах, они решили отка
заться от участия в них.

* * *

Происки реакционной оппозиции в 
Болгарии и Югославии, и особенно ее 
аппеляции к зарубежным кругам имеют 
непосредственное отношение к непрекра- 
щающимся попыткам реакции внести 
раскол в ряды Об’единенных наций. 
Кснкретным выражением этих попыток 
являются, как известно, атаки ча
сти иностранной печати на решения 
Берлинской конференции в отношении 
Германии. За последнее время атаки 
эти усилились. Американская газета 
«Чикаго Трибюн», например, дошла до 
того, что называет потсдамские реше
ния о Германии «величайшим безумием». 
В то же время газета превозносит до
клад американских экономических экс
пертов, которые подчеркнули «трудность 
выполнения потсдамской программы» и 
настаивали на сохранении промышлен
ного потенциала Германии. Такой же 
линии придерживаются и некоторые 
представители реакционной части так 
называемых деловых кругов в Англии и 
Франции считающие выгодным для себя 
существование экономически мощной 
неразоружеиной Германии.

Подобного рода стремления, направ
ленные к нарушению единства союзных 
навий, вызывают естественно все боль
шую тревогу прогрессивной обществен
ности за рубежом. Выражая эту трево
гу, Элеонора Рузвельт в статье, опуб
ликованной в США, пишет: «Наши эко
номические советники, учитывающие 
прежде всего интересы американских и 
английских промышленников, заявляют, 
что мы должны восстановить германскую 
промышленность, чтобы Германия могла 
существовать. И все, кто посетил Гер
манию, знают, что немцы пострадали 
меньше, чем какой-либо другой народ 
в Европе. Намереваемся ли мы дать им 
опять силу для того, чтобы начать но
вую войну?»

* ■* *
Иностранная печать и многие общест

венные деятели серьезно озабочены по
ложением на Дальнем Востоке. Так, бал
тиморская газета «Сан» высказывает яв
ное беспокойство по поводу политики 
США в Японии. Будущее Японии, как 
заявляет газета, не является изолиро
ванным вопросом. «Перед США,—под
черкивает в передовой статье «Сан»,— 
стоит большая задача — сочетать свою 
политику в Европе с политикой в Азии». 
Однако, если в Европе США стоят за 
многосторонние .действия, то Япония и на 
Тихоокеанских островах США, по сло
вам газеты, старается укрепиться путем 
«по сути дела односторонних действий». 
Член американского конгресса Мэно- 
филд, например, на-днях заявил, что 
политика США на Дальнем Востоке 
ему не ясна и призывал вывести 
войска из Китая, Индии, Бирмы и Ко
реи.

Конечно, затруднения, ставшие на 
пути "осуществления Потсдамской дек
ларации о Японии, окрыляют реакцио
неров в различных странах и прежде 
всего в самой Японии, рассчитывающей 
зыиграть на разногласиях великих дер
жав. Не может быть, однако, сомнения 
в том, что надежды на раскол в лагере 
Об’единенных наций потерпят фиаско, 
ибо народы, одержавшие историческую 
победу над фашистскими агрессорами, 
хотят укрепления мира и безопасности.

Государственный театр оперы 
и балета мт. А- В- Луначарского

Средня утро ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО
вечер ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА 

33-Х СЕВИЛЬСКИЙ ЦИРЮЛЬНИК
24- Х КОНЕК-ГОРБУНОК
25- Х КАРМЕН
26- Х ДУБРОВСКИЙ, абон. 8,
Касса открыта с 3 ч. л. Нач. в 8 ч. в. Тел. Д1-33-66

Свердловский государственный 
дрататический театр

Сегодня утро ЛОДОЧНИЦА
вечер ТАК И БУДЕ'1

23- Х СЕМЬЯ ФЕРЕЛЛИ ТЕ РЯЕТ ПОКОЙ
24- Х СЕМЬЯ ФЕРЕЛЛИ ТЕ РЯЕТ ПОКОЙ

Свердловский театр 
юных зрителей

Сегодня утро, нач. в 12 час. двя, вне абон.
ИВАН ЦАРЕВИЧ

вечер, нач. в 7 час. веч. вне абон. 
ПРАВДА ХОРОШО, А СЧАСТЬЕ ЛУЧШЕ
23- Х, нач. в 3 час. 30 мин., абон. 6,

СКАЗКИ
24- Х, нач. в 3 час. 30 мин., абон. 11,

СКАЗКИ
25- Х, нач. в 7 час. вечера, вне абон.
ПРАВДА ХОРОШО, А СЧАСТЬЕ ЛУЧШЕ
26- Х, нач. в 3 час. 30 мин. абон. 13,

. СКАЗКИ
27- Х, нач. в 7 час. вечера, вне абон.,

СОН В ЛЕТНЮЮ НОЧЬ

/Концертный зал филармонии/
4 Сегодня, начало в 1 час дня

КАМЕРНЫЙ КОНЦЕРТ
для школьников. /

, В 9 часов вечера КОНЦЕРТ 4
_ иасгероч эстрады /
§ 24 октября ВЕЧЕР ВАЛЬСОВ

Иоганна Штрауса.
Дирижер Марк Па верман. / 

я Билеты продаются с Зч дня до 9 ч. в.
ЧХЧХХУЧХХХУЧКУХ ^// /•/ / X X Л X х.

ГОСЦИРК
Сегодня, начало в 12, 6, 9 час. вечера. 

ТРИ БОЛЬШИХ ЦИРКОВЫХ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЯ 
Билеты продаются.

С 21 октября и ЕЖЕДНЕВНО
гастроли циркового коллектива 

под руководством старейшего мастера цирка 
Л С. Онсанос.

Начало в 8 час. 30 мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ—ье: вины виноватые. СОВКИ- 
НО— Без вины виноватые. ТЕМП—Без вины 
виноватые. СТАЛЬ — Моя любовь. КИНО
ТЕАТР им. Маяковского — Парень из 

нашего .города.

ГОСИППОДРОМ
Сегодня БЕГА Начало в 1 час дня.

Ответственный редактор 
Л. С. ШАУМЯН.
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Управление по делам архитектуры при ОНИ РйФСР 
и народный комиссариат жилищно- гражданского строительства 

05‘ЯВЛЯЮТ ОТКРЫТЫЙ КОНКУРС 
на лучшие малоэтажные жилые дома 
или комплексы жилых домов, выстроенные 
в г. Свердловске и Свердловской области 

в 1944—45 гг.
За лучшие сооружения малоэтажных жилых домов с законченным благоустро йстном 
и озеленением участка или квартала, архитекторам авторам проектов и строителям 

домов будут выданы следующие премии:
Для одноэтажных домов

Две первые премии по руб.—10.000 
Три вторых премии по 
Пять третьих премий по руб.— 5.000 

Для двухэтажных домов 
Две первых премии по руб.—20.660 
Три вторых премии по руб 
Пять третьих премии по

На домах, получивших первые премии, устанавливаются доски с указанием фамилии 
афхитскторя-автвра и производителя работ.

Участники конкурса должны представить на конкурс материалы в следующем об‘сме:
а) Фвто (в размере нс ниже 13x18) с натуры, в необходимом количестве для уяснения 
общего вида и деталей выстроенного здания (или комплекса зданий) благоустрой

ства участка.
б) проект жилого дома или комплекса (план, фасады, разрезы генеральный плав

участка) или фотопроекта.
в) пояснительную записку с технико-экономическими показателями но дому (или 

комплексу) и заключение об эксплоатационных качествах выстроенных зданий.
Срок представления материалов на конкурс 15 ноября 1945 г.

Конкуренты по строительству в городах и рабочих поселках области представляют 
материал областному отделу по лелавч архитектуры по адресу:

г. Свердловск, ул. 8 марта, Деловой Дом, 4-й нол'езл, 11-й этаж, комната 23. 
По строительству в г. Свердловске, представляются материал городскому отде
лу по делам архитектуры—г. Свердловск, здание горсовета, 2-й этаж, комн. 6.

руб— 7.500

15.000 
руб —16.800

-

=

Свердловском/ электротехникуму 
СВЯЗИ

ТРЕБУЮТСЯ на пветеянную работу: 
комендант здания, счетовод-кас
сир, агент-кладовщик, инструктор 
по кадрам, плотник и уборщицы. 
Предложения и справки по адресу: Пушкин

ская 19, Телефон Д1-54-07.

Для рабвты в г. Свердловске ТРЕБУЮТСЯ: 
инженер - геодезист, инспектор пока-' 
драм, нормировщик, машинистка, 

агент-экспедитор.
Условия трупа по соглашению. 

Обращаться: г. Свердловск, ул. 8 Марта, 4, 
4-й этаж, комната 46, отдел кадров.

Партийная и профсоюзная организации 
Главуралмсдн, администрация Глав- 
уралмеди и Уральская окружная горно
техническая инспекция НКЦМ с глубо
ким прискорбием извещают о смерти 

горного инженера орденоносца 
Африкана Петровича 
ЛАПОТЫ-ШКИНА, 

ицследовавшей 18-Х 1 945 г. после тя
желой непродолжительной болезни и 
выражают соболезнование семье покой

ного.

об‘явлений телеф. Д1 -06-47
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